

NUMERO SUELTO  
10  
céntimos

# Diario de Valencia

Año XIV Oficinas: Trinquete Caballeros, 14 Viernes 25 Julio de 1924 Teléfono 68L—Apartado 122 Núm. 4.537

millón de dólares, lo cual da a la agrupación bancaria una preponderancia sobre la que le favorecida.

noticia ha causado gran impresión en los círculos financieros.

Los soviets se arman

colmo.—Según noticias de los soviets han hecho planes a Suiza, Alemania e Italia para la compra de 34 aviones y submarinos, 40 carros de guerra y un número considerable de municiones.

Deporte y los antagonismos internacionales

res.—El «Times» publica un artículo de su correspondiente sobre los juegos olímpicos, en el que se describen lamentables de antagonismo de raza que en los juegos han ocurrido.

(Los juegos olímpicos) han sido para el mundo todavía un duro para el ideal, que era la su renacimiento.

Intento de crear una hermandad dentro del deporte, que redunde en beneficio de las relaciones internacionales, será inútil mientras las rivalidades internacionales amarguen el deporte.

Preferencia de esos juegos es a las amistades internacionales más bien que allanarlas.

Este punto de vista los juegos solamente son deficientes, sino peligrosos.

Los derechos de libertad, las naciones y los símbolos, no con la calma olímpica.

El deporte es el espíritu del deporte, como se demostró en Londres el último año entre los atletas de los Estados Unidos y del hemisferio sur, cuando los ingleses tomaron la delantera con muy buen humor.

Los americanos se mostraron curiosos y simpáticos.

Paraciones de De Valera

res.—Valera, jefe de los republicanos irlandeses, que fue liberado la semana pasada, ha pronunciado un discurso en la Mansión House, de Dublín, en el que el primero desahució de la cárcel.

De Valera que desde que fue liberado se ha firmado, el pueblo irlandés de treinta o cuarenta años de historia de Irlanda, pues en los últimos dos años se ha progresado como se habría progresado en treinta o cuarenta años de tiempo.

que va a marchar adelante, que es el punto principal de la nación.

ra que los republicanos no han sido los bandoleros y del asesinato de la salvaguarda de los individuos de los ciudadanos.

que existe un camino para la solución de las alturas, y que nunca cogió sino para defender la nación.

era continúa diciendo: «Si no hubiéramos sido vencidos militarmente la victoria política que yo he alcanzado ha dejado libre a la nación, nada nos obliga a doblar la cabeza ante ninguna potencia extranjera».

«Nosotros la dictadura de la nación en la que se refiere a las libertades de la Constitución. Nosotros nunca ni una palabra en el territorio de nuestro país».

«La potencia extranjera ha dividido el país en dos; pero nosotros no tenemos nuestros derechos, haremos lo posible para que las relaciones de amistad entre el Reino Unido e Inglaterra vuelvan a ser normales».

«Ha declarado que cuando los irlandeses se arman contra los irlandeses pasados, los irlandeses no olvidan lo ocurrido. Hay gloria alguna en la guerra y no fue otra cosa que la guerra que impulsó a 11 millones de irlandeses a armarse contra sus compatriotas».

«El marítimo»

«El vapor «Boston», con cinco pasajeros y tripulantes de Nueva York a Boston, se hundió a causa de la niebla con el capitán Newcomb, a media milla de la costa de New York. Los pasajeros fueron salvados por los botes salvavidas de las lanchas.

«Los oficiales permanecieron a bordo con la esperanza de que el buque se hundiera. Acudieron a toda velocidad a los botes salvavidas que recibieron telegramas sin hilos, sufriendo de los mismos torbellinos de las lanchas.

«El capitán intentó llegar al puerto de Boston, pero fue socorrido por remolcadores. Los cinco pasajeros del «Boston» fueron salvados en el momento del hundimiento».

**EL SEÑOR**  
**Don Mariano Ferrandis Agulló**  
Falleció a las tres de la tarde de ayer en Chirivella  
A LOS 37 AÑOS DE EDAD  
R. L. P.

La Redacción de «La Correspondencia de Valencia», su desconsolada esposa doña María Martí, padre don Mariano Ferrandis García, padre político don Miguel Martí, hermanas doña Celeda, doña Ascensión, doña María y doña Isabel; hermanos políticos, sobrinos y demás familia, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El cortejo fúnebre para trasladar el cadáver saldrá de Chirivella hoy a las diez, y a las once, en la calle de Borrull, se formará la comitiva para acompañarle al Cementerio general, a cuyo acto se invita a sus demás parientes y amigos.

**La Joventut Valencianista**  
participa la mort del seu President  
**En Marián Ferrandis Agulló**  
Que va ocórrer ahir, a les tres de la vesprada  
E. P. D.

Dita entitat prega al socis i als bons valencians en general, que dediquen un pietós record a la memòria del bon patriota i que assistixquen a l'entéro, que es farà aquest mati a les onze, partint del carrer de Borrull, número 16.

## VIDA ESPAÑOLA

### Una tarde en el Directorio

Un mi amigo, que llega de su provincia para gestionar un asunto que le interesa en Madrid, me rogó que le acompañara una tarde al Directorio. «¿Cómo está eso?—pregunté—mientras caminábamos. Traía de su provincia el concepto de que el Directorio era poco menos que el Kremlin; que apenas desembarcábamos en la plaza de Colón, se veía a los soldados de la guardia, arma al brazo, y acaso en pie de guerra; que habría cañones en las verjas del palacio presidencial, y para entrar allí sería necesario llevar pasaporte.

«El Directorio! En Francia el Directorio constituyó una época en que floreció la frivolidad, en que privó la intriga, en que nació una moda. Fue el precursor del imperio napoleónico. En España el Directorio ha sido la vuelta al gobierno ordenado, a la democracia bien entendida, a la paz.

«Y así, cuando llegamos al Directorio, mi amigo se sorprendió por no ver más soldados que los choferes, que con uniforme de ingenieros charlan placidamente a la sombra de las acacias del paseo de la Castellana, y la pareja de la guardia civil que presta servicio sin armas, a las puertas de entrada al palacio presidencial, lo mismo que antes.

«Me gustaría ver a los generales—me dice mi amigo conforme llegamos.

«¿Por qué no?—le contesté.—¿Qué te parece que eres un periodista más, y qué te parece?»

«El paseo de la Castellana está como siempre, lleno de niños. La grey infantil juega libremente al amparo de riesgos. Por la calzada, van y vienen en ordenado tropel centenares de automóviles. Pasan raudos los tranvías cuyos conductores hacen sonar sin descanso la campana de aviso. Muchachitas de la clase media, artesanas gentiles, sueñan sueños de amor paseando por los andenes en compañía de sus enamorados.

«Hace calor, es una tarde caliginosa esta de Julio, y es grata la penumbra y grato el ambiente que nos acoge al penetrar en el palacio de la Presidencia. El vestibulo se halla sumido en silencio. Los porteros y los ugeres dejan que transcurran placidamente las horas de su turno, que con lentitud desesperante marca un reloj de bronce, colocado sobre la señorial chimenea que se alza frente a la puerta de entrada.

«No hay nadie—dice mi amigo.—No hay nadie—le contesté.—Y ya lo ves, nada turba esta paz: ni peticionarios, ni visitas...

«Antes—añado—cada ministro era autónomo en su departamento, y cada cual tenía su casa. Era necesario, porque cada cual operaba en política por cuenta propia; pero ¡como ahora no hay política, ni otra finalidad que la de realizar un trabajo de conjunto beneficioso para la Patria, ninguno se estorba! Pasa el tiempo. En horas y horas no suena un timbrado ni nada altera el reposo. Y así dan las seis de la tarde, hora en que por comenzar el Consejo, atrae a los formadores de la prensa.

Rompe el silencio la charla del carro en que forman los periodistas. Mi amigo los oye hablar. Se lamentan de la tranquilidad en que viven. El reporterismo, en realidad, no existe. ¿De qué sirve buscar y enterarse de las cosas, si el régimen de censura invalida todo afán de trabajo? Tienen la nostalgia de aquellos Consejos en que a veces una malicia, una indiscreción, daba pie a informaciones interesantes, a revelaciones sorprendentes. Se cuentan anécdotas. Se refieren lances de la información. Se recuerdan episodios.

«¿Sería indiscreta una pregunta?—decía cierta vez un reporter a un consejero.

«Hágala usted—contestó éste—aunque la indiscreción no está en las preguntas, sino en las respuestas.

Distrae mi amigo su atención de la charla periodística al hacerle notar que salen los generales.

«El esperaba verlos desfilar de uniforme. Se extraña de no apreciar signo militar exterior alguno.

«Los generales, en efecto, visten de americana, y su aspecto es de sencillez burguesa. Por excepción se cubre el general Mayanda—sonriente, de aspecto bonachón, de mirada simpática e inteligentísima—, con gorro cuartelero, sobre cuyo paño destaca un entorchado plateado de a palma. Y por excepción pasa el general Navarro, serio, grave, pausado, erguido, con la mirada fija y lejana, ostentando gorro cuartelero también, con dorado entorchado estrecho, de brigadier de Infantería.

«Pero el general Gómez Jordana atraviesa el salón a paso ligero, con el rollo del mapa marroquí en la mano, y he de advertir a mi amigo de quién es. Y el general Vallespinoza, pausado, grueso, de franca sonrisa, sutil, diplomático y político, más parece, con un libro en la mano, entre cuyas páginas se albergan unas cuartillas, un abogado que va a sala para defender su punto de vista en un litigio, apoyándose en los artículos de las leyes recopiladas por Medina y Marañón.

«De pronto, suenan tres repiques de timbre.

«¿El presidente!—se oye decir. Y mientras un uger del Senado abre en par las puertas, y otro del Congreso acude a preparar el ascensor, y un portero de la Presidencia da luz a las lámparas, y las ordenanzas militares forman en fila, el general Primo de Rivera llega.

«El general trae un junquillo en la mano, con el que se golpea la pierna. Tras él viene un capitán portador de una cartera de piel roja.

Rodean al presidente los periodistas.

«Antes ya era conocido el saludo que abría el diálogo intertenido entre ministros y reporteros:—¿Qué hay, señores?

«El presidente del Directorio saluda de otro modo. Usa de una frase democrática, sin ser confianzudo, castiza, tradicional, popular y al propio tiempo señorial:—¿Que Dios guarde a ustedes—dice.

«Y luego, entre expresiones enérgicas para exponer sus pensamientos, apenas anuncia un propósito, intercala: «Si Dios quiere», «si Dios nos ayuda», «en la creencia de que Dios no ha de abandonarnos».

«Chocan estas expresiones a mi amigo, que mira sin pestañear al general?

«Me parece advertirlo, pero esas expresiones me inspiran un comentario apropiado para final de estas líneas.

«Porque estoy pensando, mientras el presidente habla, que merece divulgarse como los actuales gobernantes de España, no sólo son creyentes en su fuero interno, sino como lo son en la vida pública, y cómo carecen afortunadamente de la soberbia—en ella está el germen del liberalismo, precisamente—de creer que puede prescindirse de Dios en el gobierno de los pueblos, y de que una cosa es el recinto de la vida privada y la esfera de la conciencia, y otra la que los liberales llaman enfáticamente «la política».

A. de Mirabón

## La Feria de Julio



Carreras de bicicletas en la Alameda.—Vicente Solves, que ganó ayer el campeonato regional.—(Foto Vidal.)

**Programa para hoy**  
A las doce de la mañana se dispararán seis tracas en las calles céntricas de la ciudad, terminando aquéllas en la plaza de la Reina.

A las cinco y media de la tarde, primera corrida de toros, de la ganadería de Hijos de don Luis Gamero Cívico, antes Parladé, de Sevilla, con divisa azul celeste y blanca. Matadores: Sánchez Mejías, Mariano Montes y Rosario Olmos.

A las seis de la tarde, gran partido de fútbol.

A las diez de la noche, primer día de bailes populares clásicos valencianos y «coloquios».

A las doce, castillo de fuegos artificiales por el protécnico de Montcada don Antonio Caballer.

**Carreras de bicicletas**  
Cada vez aumenta de un modo palpable la afición a este hermoso deporte; la mejor prueba es la enorme cantidad de público que ayer se congregó en el paseo de la Alameda, a pesar de las incomodidades con que tropieza.

Tenemos entendido que el Gimnástico va a hacer la pista en su magnífico Stadium; es más, que la terminará para fines de Agosto. Que sea un hecho, y creemos que la afición responderá agradecida por este paso tan decisivo y necesario para un deporte del que nuestro culto público es tan apasionado.

A la hora anunciada y con gran cantidad de público, como decíamos, dió principio.

En la carrera de neófitos (tres vueltas, 4 kilómetros, 200 metros) se alinean 16 corredores.

Primeros: Francisco Cones, de Valencia.

Segundo: Pascual Taurá.

Tercero: José Sagura; los dos de Villarreal.

Campeonato regional (cuatro vueltas, 8 kilómetros, 600 metros), 11 corredores.

Primeros: Solves, de Valencia.

Segundo: Lloréns (campeón de España), del C. D. Castellón.

Tercero: Mezquita, de Villarreal. Regional de motocicletas. Cinco corredores.

Primeros: Jaime Riera, del Gimnástico F. C.

Segundo: Vicente Ferrandis.

Tercero: Vicente Martí. Campeonato local. De los 14 inscritos se presentan sólo nueve.

Primeros: Ferris.

Segundo: Marco.

Tercero: Orozco. Regional de motocicletas (fuerza libre).

Primeros: Martí.

Segundo: Pitarch, del Gimnástico F. C.

Tercero: Lázaro, del Gimnástico F. C.

Cuarto: Riera, del Gimnástico F. C.

Regional de bicicletas con entrenadores. Doce corredores.

Primeros: Boix, entrenado por Riera, del Gimnástico F. C.

Segundo: Marco, entrenado por Vilar.

Tercero: Ferris, entrenado por Andreu.

Cuarto: Lloréns, entrenado por Miró.

Quinto: Torán, entrenado por Tarrasó.

En toda la carrera reinó el mayor orden, por lo que sus organizadores, Velo Club, recibieron numerosas felicitaciones.

La sorpresa de la carrera fué la victoria de Solves, derrotando al famoso Lloréns.

El numeroso público aplaudió a los vencedores.

**Omplada infantil**  
Ayer, a la hora anunciada, continuaron las eliminatorias entre los equipos inscritos.

Primeramente se alinearon Exports y Estrella venciendo fácilmente estos últimos por 3 goals a cero. Terminado este encuentro, formaron el Regente y el Radio, de Benicalap. Después de igualada lucha y las prolongaciones reglamentarias, quedaron empatados a cero tantos. A los citados siguieron los del Ibérica y Juventud, venciendo los últimos por uno a cero.

Por ambos onces se desaprovecharon excelentes ocasiones de marcar goal.

El sábado continuarán las eliminatorias, y el domingo se entregarán los diplomas a todos y premios a los vencedores.

**Balles poplars**  
Esta noche, en el local destinado a Bailes poplars, se dará como espectáculo un «ball de Torrent», a la manera que se representaba antiguamente este típico festejo.

Son muchos los valencianos que no conocen esta vieja rama de la poesía y el arte regional, que hizo las delicias de pasadas generaciones, y que constituye una muestra del ingenio y alegre carácter de nuestros pueblo, por lo que seguramente serán complacidos que se les ofrezca ocasión de conocerla antes de que desaparezca por completo lo que fué pública diversión cuando no se contaba con otros medios de esparcimiento que el «ball de Torrent», la «cantá de cegos» y el disparo de tracas y cohetes.

Este espectáculo se compone de bailes y representación de «coloquios», que son monólogos o diálogos en valenciano, de asuntos jocosos.

La parte literaria estará dirigida por el aplaudido colocojero Vicente Peiró, Lluçnia, y la coreográfica, por el renombrado maestro de baile Enrique Vicent.

Programa: I) Baile: Boleros de las estrellas.—II) Baile: Bolero B-

**ABANICOS**  
La mejor fábrica, la de más gusto y la más económica. Nuevos modelos del célebre abanico de tela fina, a una peseta. Mercado, 4, EL PALLETTER.

**Casa López**  
Para campo, viaje y toros no hay fiambre mejor que las especiales empanadas de merluza que fabrica esta casa. Se admiten encargos. Pl y Margall, 31

**MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO**  
Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espi y Compañía, de Agullent. Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia (VEASE ANUNCIO INSERTO EN LA PAGINA)

**Escuela Militar Alfonso XIII**  
Para soldados de cuota  
Pintor Sorolla, I

**Prórroga para hacerse de cuota**  
Por real orden de 15 del corriente, y durante un mes, QUEDA ABIERTA LA CAJA para los mozos del actual reemplazo y agregados, tanto para hacerse de cuota como para pasar a la de 2.000 pesetas.

Dirigirse a don José Pérez Cutanda, capitán de Infantería, de nueve a una y de cuatro a siete.

**Overland:** No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Pasqual y Genis, 14.—VALENCIA

**De interés para los cultivadores de arroz**  
Todo cosechero de arroz que quiera cobrar sus cosechas en el caso de un pedrisco, asegúrese en LA EDETANA, Sociedad de seguros mutuos contra granizo y piedra, fundada en 1851. Sólo se paga por derechos de inscripción el medio por ciento del capital que se asegura. Se admiten inscripciones hasta el 31 de Julio.

**Consejo de gobierno de La Edetana**

- Don Vicente Lassala Miquel.
- Félix Maiques Alonso-Gascó.
- Agustín Paredes Nebot.
- Bernardo García Daroqui.
- Constantino Ballester Julve.
- Fernando Baixauli Chornet.
- Salvador González Gómez.
- Ricardo Baixauli Chornet.
- Manuel Puertas Puertes.
- Francisco Ramón Giner.
- José Tarazona Grens.
- Mariano Pedrer Ramiro.

- Don Vicente Monfort Roca.
- Jaime Tarazona López.
- Rafael Gómez Matoses.
- Carlos Hernández Lázaro.
- Juan Gallego Muñoz.
- Vicente Chirivella Boix.
- José Brú Castelló.
- José Ibáñez Doménech.
- José Canet Estela.
- Benito Ferrandis Baixauli.
- Juan Reig Alvarogonzález.
- José Alegre Giner.

Secretario letrado: Don Manuel Chavarría Pérez.  
Oficinas sociales: PLAZA DEL PORTA BADENES, 1. Teléfono 177

so.—III) Coloqui: «La flauta y el dimonio.—IV) Baile: Boieras de la flamenca y pandereros.—V) Baile: Boieras del cow-boy.—VI) Coloqui: «El vi y el pregó de un alguacil.—VII) Baile: «La monterías.—VIII) Baile: «Els Pierrots.—IX) Baile inglés.—X) Baile: Malagueñas.—XI) Coloqui: «El chiquet gros, tonto.—(XII) Final.

**Exposición en el Circulo de Bellas Artes**

La Exposición que esta entidad inaugurará hoy revestirá los caracteres de gran solemnidad, habiéndose logrado reunir gran número de obras, que por su calidad llamarán poderosamente la atención, y entre las cuales figuran las de nuestros más celebrados y laureados artistas.

No dudamos que al esfuerzo realizado responderá el público, y toda Valencia, rindiendo el tributo justo que el arte merece, desfilará por los salones de la Exposición.

Al acto inaugural, al que asistirán las autoridades, no podrá concurrirse sino por especial invitación. La visita a la Exposición será pública.

**Fuegos artificiales**

Uno de los festejos más típicos de nuestra feria es el disparo de tracas por distintas calles de la ciudad en el clásico día de San Jaime.

Este año hay el aliciente de que las seis que se quemarán lo serán todas a un tiempo, al estampido de una carcasa que a las doce (hora del Miguelete) se disparará en el cauce del río Turia, viniendo todas a finalizar su recorrido, de 800 metros cada una, en la plaza de la Reina, donde cada remate o trueno final iría sujeto al cartel anunciador del pirotécnico que la haya confeccionado, y con ello el público podrá premiar con sus aplausos al autor de aquella que mejor marcha hubiera llevado.

Esta noche comenzará en la Alameda la serie de siete castillos, siendo el primero a cargo del famoso pirotécnico de Moncada Antonio Caballer.

La comisión organizadora ha establecido tres premios, el primero de 500 pesetas, de 300 el segundo y de 150 el tercero, para aquellos tres castillos que, a juicio del Jurado, compuesto por los señores Romeu, Gascó, Barberá y Navarrete (don Manuel) resulten mejores.

Es de suponer y esperar que los pirotécnicos concurrentes quieran acreditarse una vez más quemando soberbios castillos, para que el público aficionado a estos espectáculos disfrute de agradables veladas en el real de nuestra feria.

**Batalla de Flores**

Hasta el día 30 del actual estará abierta en la secretaría de esta comisión el encargo de localidades para la Batalla de Flores; después de dicha fecha se pondrán a la venta, cerrando por lo tanto las notas que se guardaban de encargos de años anteriores.

Según las noticias que tiene la comisión, este año serán muchos los carruajes ligeros (milords y jardinerías) que, vestidos ligeramente de flor, tomarán parte en la batalla, contribuyendo de esta forma a que el festejo resulte más animado que en años anteriores, pues constituyen esos carruajes, por la ligereza de sus movimientos, la nota alegre de la fiesta, que unida a la artística de los coches que presenta la comisión, forman el conjunto sugestivo de la batalla.

**Gimnástico F. C.**

Esta tarde, a las 4'30, en el campo del Stadium, se celebrará una exhibición atlética. Habrá toda clase de deportes, desde carreras de velocidad a 100 metros hasta el fútbol, puesto en moda, y que tanto apasiona a la afición valenciana.

Jugarán el primer equipo infantil del F. C. Mar y el segundo infantil del Club Decano, dirigido por el gran Marro, que con el Charo, Inarreta y los otros, tan agradables ratos hacen pasar a los concurrentes con su afiligranado y vistoso juego.

Después contendrán el Sagunto F. C., que tan excelente actuación ha tenido en el campeonato del grupo B, y el tercero del Gimnástico, que se verá obligado, si no quiere ver truncados sus resonantes éxitos, a desarrollar su alta clase de juego, ya que el Sagunto, todo codicia y valentía, es un contricante de peligro.

Los precios serán económicos, como siempre, a fin de dar una tarde agradable a poco coste.

**Programa para mañana**

A las cinco y media de la tarde, segunda corrida de toros, de la ganadería de Hijos de don Felipe de Paulo Romero, de Sevilla, con divisa celeste y blanca, por los diestros Sánchez Mejías, Mariano Montes y Rosario Olmos.

A las diez de la noche, bailes populares.

A las doce, castillo de fuegos artificiales, a cargo del pirotécnico don Luis Bonchú, de Godella.

**Dr. Ases Lahoz**

MEDICINA. CIRUGIA. MATRIZ. VENEREO. SIFILIS.—Aplicación del 606 y 914.—Electricidad.—Diatermia.—Consulta de día o de noche económica, de seis a ocho. ANGELES, 13, pral. (frente al horno)

**La introducción de arroz extranjero**

En cuarto apareció en la «Gaceta» el decreto-ley de 20 de Junio último, y después de haberlo examinado detenidamente, entendió la Cámara Oficial Agrícola de su deber señalar las deficiencias observadas en la referida disposición en orden a los servicios agrícolas regionales, y al efecto hubo de requerir a los ingenieros adscritos a dicha entidad señores Janini y Font de Mora para que diesen el correspondiente dictamen.

Con la diligencia y saber que les distingue cumplieron el encargo de una manera perfecta, y la Cámara, ateniéndose a las atinadas observaciones de dichos técnicos, redactará el correspondiente escrito para elevarlo a la superioridad.

En su día daremos cuenta de él, ya que ha de reflejar de una manera exacta el criterio de la Cámara Oficial Agrícola respecto al mencionado decreto-ley, en que se desatienden importantes intereses y aspiraciones de Levante.

La Cámara Oficial Agrícola ha recibido el siguiente telegrama de Tortosa:

«Envíase telegramas a subsecretarios de Fomento y Hacienda del Consejo de Fomento Provincial, Cámara Agrícola Provincial, Comandante Regantes, Sindicatos y Deltas Ebro, apoyando su gestión. Saldrán además exposiciones contra absurdas pretensiones molineras.—Ayuso.»

**Gobierno civil**

**Incendio sofocado**

El señor general gobernador recibió anoche el siguiente telegrama del jefe de la línea de la Guardia civil de Utiel:

«Como continuación al telegrama de ayer debo significarle que ha sido sofocado el incendio en la sierra Negrete, y probablemente extinguido, manteniéndose la vigilancia para evitar que se reproduzca. Las pérdidas son de mucha importancia y le informaré debidamente por correo.»

**Taurómacas**

**Las corridas de feria**

Esta tarde, a las cinco y media, se celebrará la primera corrida de feria, en la que se lidiarán seis toros de la ganadería de don Luis Gamero Cívico, los cuales serán estoqueados por los diestros Sánchez Mejías, Mariano Montes y Rosario Olmos.

Por la noche, a las 10'45, se celebrará una gran chaletada, en la que estoquearán dos becerros, Lozano y Regino, de Rufafa, y a continuación se presentarán los Charlots, Chispa y su Botones, incomparables en sus divertidos trucos.

**LIRICO**

**LA JAVA**

ACTUALIDADES GAUMONT ESTRENO

Gran corrida de toros por Gaona, Gallito y Belmonte

El lirio silvestre

Preciosa comedia dramática en 5 partes

**Las sombras en relieve**

Los dos subastadores

Graciosa ópera en dos partes.

**Fotografía Ara**

Pl y Margall, 36 (frente Teatro Rufafa)

Durante los días de FERIA, y para poder atender mejor al público, se retirará de día y de noche. Única galería de luz natural, con jardines, fuentes, etc., y con entrada de carruajes a la misma.

**Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia**

Gran Via, 19, entresuelo

Horas de oficinas durante el verano: de 9 mañana a 1 tarde

ANÁLISIS de pozos, practicados por el Laboratorio Municipal durante el año 1920

Agua de alta presión.—24 análisis—buena y sin col. Agua de pozos entubados.—51 análisis—con colí 33 pozos. Agua de pozos ordinarios.—110 análisis—con colí 110 pozos.

**Plaza de Toros**

Esta tarde, a las 5'30: Primera corrida de toros

Por la noche, a las 10'45: 6 novillos de Santos, 6

**Leopoldo Lozano y Antonio Regino**

**Charlots, Chispa y su botones**

**Sobre las reformas de Valencia**

Bien estudiadas y admirablemente expuestas las reformas ideadas por el señor alcalde, se encaminan a formar una nueva Valencia, sin despreciar la antigua, alegre, bella, que llenaría ampliamente el cántico popular: «Para jardines, Valencia», y sería, en realidad, asombro de propios y extraños.

Leo indecibles veces el proyecto, porque llena de gozo tan noble pensamiento...

Terminación del Mercado Central, alcantarillado y adoquinado de la primera zona, terminación del edificio del Ayuntamiento, construcción de ocho grupos escolares, casas para obreros, baños públicos, bibliotecas, gimnasios, dispensarios antituberculosos, parques destinados al juego de la infancia, saneamiento de la playa del Cabañal, avenida desde los alrededores de Nazaret a la Dehesa, planteando a sus lados la segunda parte de la ciudad-jardín.

¡Admirable idea! Cuando llegue a su complemento no podrán menos de exclamar los que lo disfruten: que hemos hecho a nuestra patria un ramillete de hermosas flores, lozanas, exuberantes de aroma.

Plácenos que haya suntuosos edificios para la banca, el comercio, la enseñanza; que haya balnearios públicos bien ventilados y cómodas habitaciones para el obrero, calles adornadas con jardines, parques... Todo eso y mucho más merece la ínclita Valencia. Ese engrandecimiento de la ciudad, gran cosa es; conviene atender asiduamente los intereses materiales y procurar por todos los medios legales su mayor desenvolvimiento y prosperidad; mas en medio de ese progreso, que sólo mira a la tierra, debe existir una cosa, falta algo, y ese algo es de vital interés, y ello es que, formando paralelismo con esos ocho grupos escolares, donde se ha de enseñar a amar a Dios, haya iglesias donde se le adore.

Indispensable es que entre estas iglesias haya una esbelta, preciosa, magnífica, cumplimiento del voto valenciano a la Madre de los Desamparados, Rosa mística que presida los materiales jardines, a la que se supo poner adrea corona, pero que con pena en el corazón volvimos al trisecular sarcófago.

A esta Reina y Señora, Madre amatísima «dels bons valencians», debemos levantarle un templo que sea la admiración del mundo y pruebe el amor verídico de esta tierra levantana.

El Municipio, que es la genuina representación de la dos veces leal ciudad, de la que se desvió en aplausos y vitores a su egregia Patrona en las suntuosas fiestas de la Coronación, ceda amplio terreno en lugar adecuado para levantar no una capilla, sino una basílica, donde tengan altar la mayor parte de los hijos de la ínclita perla del Turia, cuyos nombres «scripti sunt in coelo».

Rodécela de jardín, para que todo ello forme precioso vergel donde sienta su trono la Rosa más fragante, el Lirio de pureza incomparable, la Madre de inocentes y desamparados.

Para el logro de los anhelos valencianos, dejémonos de parlamen-

**Ayuntamiento**

**Para el señor alcalde**

En la zanja que la Cooperativa Valenciana de Electricidad está abriendo en los alrededores de San Nicolás, han aparecido varios restos humanos, procedentes seguramente del antiguo cementerio que existía en la parroquia.

Como al contratista de estas obras solamente le preocupa la rapidez de ellas, ha dejado estos restos abandonados en las zanjas, y los chiquillos se ocupan de sacarlos y jugar con ellos.

Señor alcalde: ¿Sería mucho pedir que fuesen recogidos estos restos y llevados al Cementerio?

**Reformas interiores**  
El alcalde, general señor Avilés, nos manifestó ayer que ahora se preocupaba el Ayuntamiento de las reformas interiores, para montar de un modo más perfecto los servicios municipales.

A dicho efecto se suprime la sección Central y se crea en su lugar la de Mejoras de Valencia.

También se estudia el modo de habilitar un local adecuado para que los servicios de la Hacienda municipal se efectúen en conjunto y no diseminados, como ocurre en la actualidad.

**El mercado de flores**  
El 31 del corriente mes se verificará la adjudicación de los quoccos construidos en el Parque de Castelar, y el primero de Agosto tendrá lugar la inauguración del nuevo mercado de flores.

**Un retrato**  
El inspirado pintor Pepe Pinazo hizo, hace unos años, el donativo de un cuadro al Ayuntamiento. Es un retrato de la esposa del artista, muy bien entendido de color y acertadísimo de dibujo.

Dicho cuadro se hallaba en el Circulo de Bellas Artes, y ayer fué entregado al Ayuntamiento.

**El teniente de alcalde señor O'rag**  
El teniente de alcalde señor O'rag se halla en Madrid desde hace unos días. Obedece dicho viaje a asuntos particulares.

**Anuncio**  
El día 30 del actual, a las doce horas, tendrá lugar la subasta para la venta de los cinco solares que existen entre los caminos Nuevo y Viejo del Grao, por frente al Portal, y cuyas condiciones y precios se hallan de manifiesto en el negociado de Reformas urbanas de la secretaría municipal.

**Reanudación de ayer**  
Por arbitrio de carnes: Matadero general, 3.233'16 pesetas; matadero del Grao, 505'57; matadero del Cabañal, 342'86; matadero de Benimamet, 3; estaciones sanitarias, 1.330'00.

Por análisis y examen de sustancias, 778'24.

Por circulación rodada, 1.250.

Por arbitrios extraordinarios, pesetas 826'10.

Por bebidas, 5.451'70.

Total, 13.731'53.

**Queja justificada**  
Nos permitimos llamar la atención del señor alcalde acerca del mal estado en que se encuentra el adomado de la calle de Sagunto, en el trayecto comprendido desde la casa número 65 al 73 y del 72 al 78. En este trozo de calle se han producido grandes hoyos, y como quiera que las aguas de la acqueria de Mestalla rebasan la superficie, dicha calle se ve inundada a menudo, dando lugar a la formación de grandes charcas que despiden verdadero cieno.

Aunque nada más sea por amor a la higiene, creemos que el señor Avilés dará las oportunas órdenes para que se proceda a la recomposición del adomado de la calle de Sagunto en el trayecto ya indicado, obligando a la Compañía de Tranvías haga lo propio en las entrevías.

**Movimiento de población**

24 de Julio.  
Nacimientos, 9.  
Defunciones, 8:  
Antonia Berenguer Aparisi, de 52 años, de colapso cardíaco.  
Luis de la Cuadra Ollag, de 16 meses, de úlcera duodenal.  
Eugenio Ferrer Garcia, de 11 meses, de enterocolitis.  
Francisco Bortes Ribera, de 4 meses, de meningitis.  
Luisa Agastell Pérez, de 11 meses, de atropia.  
María Milagrosa Carot, de 4 años, de endocarditis.  
Ezequiel Venagues Campos, de 45 años, de asistolia.  
Concepción Mollá Castelló, de 60 años, de estenosis laringea.  
Matrimonios 18:  
Emilio Rodrigo con Desamparados Clavel.  
Enrique Castellet con Concepción Oliver.  
Francisco Alifa con Evangelina Pozas.  
Antonio San Félix con Josefa Porta.  
José Rueda con Francisca Cabanes.  
Cristóbal Albiach con Remedios Zarzo.  
Juan Bautista Redolat con Teresa Borja.

**Fiesta de médicos**

Los médicos de la promoción de 1899, con motivo de la celebración de sus bodas de plata con la Medicina, se reunieron ayer, primeramente, a las diez y media, en la iglesia del Hospital provincial, donde se celebró una Misa en sufragio de las almas de los profesores y compañeros fallecidos. Durante dicho acto, por nutrida capilla de música se cantaron escogidos motetes.

Después de la Misa se trasladaron los médicos al paseo de la Gloria, depositando una grande y artística corona de flor natural en el monumento al inolvidable doctor Gómez Ferrer; la corona lleva la siguiente dedicatoria: «Los médicos de la promoción de 1899. Homenaje a sus maestros».

Por la tarde, en las Termas Victoria, se reunieron en banquete de confraternidad profesional, presidido por los que fueron sus profesores, doctor don Vicente Peset, don Juan Bartaual, don Francisco Brugaño y el rector de esta Universidad, ilustrísimo señor doctor don Rafael Pastor, quien a la hora de los brindis, en breves y sentidas palabras, se congratuló de dicho acto e hizo votos por que se repita en sucesivos años.

Se cursaron telegramas de cariñoso recuerdo a los profesores ausentes, doctor don Vicente Navarro, doctor don Constantino Gómez, y exensaron su asistencia, al par que se asociaban al acto, los doctores don Enrique Slocker, don Adolfo Gil y Morte y don Modesto Cogollos.

Felicítamos a los que tan cristianamente han celebrado sus bodas de plata profesionales y les deseamos que puedan repetirlo durante muchos años.

**REGION**

**ALQUERIAS NIÑO PERDIDO**  
La fiesta del Carmen.—Brillantisimos resultaron los cultos que le numerosa y antigua Cofradía de Carmen dedicó a su excelsa Madre.

Notábase en este año extraordinario entusiasmo, como se ha de jado ver en cada uno de los actos verificados.

La víspera, al mediodía y al anochechar, hubo disparo de morteretes y volteo de campanas.

La banda musical Alquerense Burriense se encargó del pasacalle y diana.

En la Misa de Comunión se acercó al Conviene Eucarístico gran número de fieles, a los que después fué impuesto el Santo Escapulario.

El panegirico estuvo a cargo del novel orador don José Avellana, que con acierto desarrolló el tema «Comigo están los tesoros para cariñecer a los que me aman».

Por la tarde organizóse la solemne procesión que había de dar digno remate a la festividad, y en la que los hijos carmelitas de estas Alquerías profusieron de manifiesto el amor que profesan a su Reina y querida Madre.

Al salir de la iglesia la encantadora imagen de Nuestra Señora del Carmen, que estrenó hermosa cabellera y precioso anillo, con su bonita y graciosa anda de elegantes y nuevos faroles, fué acogida con entusiasmo y fervor.

Durante la carrera cantáronse las solemnes estrofas del «Ave María Stella», interpretando bonitas marchas la banda de música.

Al terminar disparóse una larga traca, que hizo prorrumper en un «¡Viva la Virgen del Carmen!»

Las piadosas y laboriosas camareras han sido muy felicitadas por el esplendor que han sabido dar a las fiestas.

**Tramónete de Peiavo**

A las 6.—Peiró, Aranda y Mendonza rojos, contra Fuster (hijo), Robigues y Calvo, azules.

**Diario de Valencia**

se halla a la venta en las siguientes poblaciones I MADRID: Kiosco de «El Debate» calle de Alcalá (frente a las Calatravas) BARCELONA: Kiosco Antiguo Barcelonés Ramba Canaletas (frente al hotel Continental) Sociedad general de Librería

Noticia Prensa GACETA inserta las sig

Que los porteros de Náutica supriman las condiciones naves en el cuer los Ministerios, pasen en las dependencias de Instrucción donde radique y existan vacantes y se anuncien las Administraciones vacantes o servicios provisionales. Reglas para ev de específicos de dadas o regalos a los que los pres Autorizando a lo han solicitado ses vacunas o de os, Suiza y Hol Destinando a lones para la re

Corresponden pesetas. A Alicante, 8 A Castellón, 8

**DISPOSICIONES**

El diario oficial cuentes disposi Cese en el cargo campo del divisi Enciso, el coman don José María signando para su coronel de Estad nuel Moro.

Nombrando ay del general de meiz Alberti, al c ballería don Carlo

**En los M**

Reunión de A las doce del Directorio. En el momen recibió un radiog de del Directorio, bordo del «Prince Dijo el marq había firmado do cretos: uno mod mento de alcoholo eficacia, y otro r recordaba.

Anuncio que e tarían unta cuar dencia a los perío

Lerroux, c El señor Lerrou fiana en la Presi Celebró una con el general N

**Ascenso c**

En la Preside que ayer fué firm ascenso del gen Berenguer, de co resuelto por la d de generales.

**Dos notas s**

En la Preside do esta tarde des En una se de que dió «El Sol provincial de Ab Central el aum timos el kilo de p que el quintal me setas y a 47 en También es in fabricantes se lo mayor margen de En otra nota s

**LOS PI**

¡Cuántas ve Durante lo más que nun ples sensibles y mente escocida la causa de deras tortura hinchazón ha dolores los y durezas, y nudo se sien sensación de sobre carbone Se puede t toz dolores, to de baños de pi con disolver r tratos en dos caliente, sume rante unos d agua medicina genada; toda

NOTA.—Todas las Intituciones valor curati

**Antigu**

Gran surtido en CALL



Noticias de Madrid

Prensa oficial

GACETA DE MADRID inserta las siguientes disposiciones...

Los porteros de las Escuelas de Náutica suprimidas...

Que se anuncie la provisión de las Administraciones de Loterías...

Reglas para evitar la explotación de específicos farmacéuticos...

Autorizando a los industriales que han solicitado para importar...

Destinando un crédito de 53 millones para la reparación de carreteras...

Corresponden a Valencia 426.323 pesetas.

A Alicante, 8.8.081 pesetas. A Castellón, 831.474 pesetas.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

Cese en el cargo de ayudante de campo del divisionario don Felipe Enciso...

Designando para sustituirlo al teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Moro.

Nombrando ayudante de campo del general de división señor Gómez Alberti...

En los Ministerios

Reunión del Directorio

A las doce del día se ha reunido el Directorio.

En el momento de reunirse se recibió un radiograma del presidente del Directorio...

Dijo el marqués de Magaz que había firmado don Alfonso dos decretos...

Un anuncio que esta tarde se facilitarían unas cartillas en la Presidencia...

Lerroux, conferencia

El señor Lerroux estuvo esta mañana en la Presidencia.

Ascenso confirmado

En la Presidencia han confirmado que ayer fue firmado el decreto de ascenso del general don Dámaso Berenguer...

Dos notas del Directorio

En la Presidencia se han facilitado esta tarde dos notas oficiales.

En una se desmiente la noticia que dice «El Sol» de que la Junta provincial de Abastos...

También es inexacto que a los fabricantes se les haya concedido mayor margen de molienda.

En otra nota se hace constar que...

la comisión inspectora de la Junta municipal ha terminado su cometido en Palma...

Nueva reunión Hasta el próximo sábado no celebrarán sesión los vocales del Directorio.

La fiesta de hoy

Con motivo de ser el santo de doña Cristina, las tropas han vestido de gala y el pabellón nacional ha ondeado en los edificios públicos.

«ABC»

Dice que es cosa bien experimentada que la libertad de la prensa y de la opinión tienen para el orden más ventajas que inconvenientes.

La censura da lugar a murmuraciones e informaciones clandestinas, que siembran la alarma.

Ahora los rumores de la gente alarmada o alarmista se han extendido en la forma que deja ver la nota del presidente.

Añade que la nota llamará poderosamente la atención por las alusiones a nubladlos y al revoloteo de pajarraos...

Corroborando tal afirmación de que el país no simpatiza nunca con caudillajes ni indisciplinas.

Tiene latente el período isabelino. Hay otros particulares más importantes...

Hay otros particulares más importantes, como son la rectificación de la opinión del presidente sobre los problemas de Marruecos...

Más desaparecidos Se ha comunicado a la Dirección general de Seguridad que han ocurrido dos nuevas desapariciones...

Una de ellas es del niño Anguilo Evangelista, de 14 años, que se busca en Barcelona...

El otro es Manuel González, de 18 años, que vive en la travesía de Cabanellas, en Madrid.

El incendio del aeródromo

Ha sido designado un juez militar para que instruya diligencias por el incendio del aeródromo de Cuatro Vientos.

Las 10.000 travesías destruidas pertenecían al Parque de Ingenieros de Ferrocarriles...

Las pérdidas se calculan en unas 55.000 pesetas.

El veredicto oficial

Firma de don Alfonso San Sebastián.—Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

Fijando el capital que servirá de base para la liquidación por contribución de Utilidades del ejercicio de 1920...

Autorizando para enajenar sin las formalidades de subasta los residuos de la Fábrica de la Moneda.

Disponiendo que los vocales de la Junta organizadora del Poder judicial ocupen las vacantes que primeramente ocurran en el Tribunal Supremo...

Entre los restos del aparato quedó completamente carbonizado el cuerpo del infortunado aviador señor Santos...

El vicario, como hemos dicho, al salir de la Academia fue destinado a Valencia...

«Saint Mont», de Marsella, carga general.

«Irsas», de Castellón, carga general.

«Laúd «Antonio», de Ibiza, en lastre.

«Laúd «Josefa», de Palma, con carga general.

«Bellver», para Palma, pasaje y carga general.

«Saint Mont», para La Habana y escalas, carga general.

«Tortofino», para Manchester, carga general y fruta.

«Laúd «Vicente», para Barcelona, carga general.

«Laúd «Antonio», para Castellón, carga general.

personal análogo de los funcionarios de los Ministerios.

Autorizando a la Comisaría algecira del Estado para realizar, sin subasta, el concurso de adquisición de terrenos y maquinaria...

Ampliando la constitución del Consejo de Economía Nacional, cambiando la denominación de algunas representaciones que lo integran.

Concediendo nacionalidad española a varios súbditos extranjeros.

Varios ascensos de Marina. Autorizando la adquisición de material de artillería para el Museo de Artillería.

Concesión de cruces y ascensos reglamentarios, incluso pensionando a dos jefes y 10 oficiales heridos en campaña.

El santo de doña Cristina

San Sebastián.—Se ha celebrado el santo de doña Cristina en igual forma que el día de su cumpleaños.

Se han recibido en Palacio numerosos ramos de flores y despachos de felicitación.

Los monarcas marcharán mañana a Santander en automóvil.

Las cigarreras sevillanas, contra la Arrendataria

Sevilla.—La Sociedad Nicot, compuesta de obreros de esta Fábrica de Tabacos, ha presentado un escrito en el Gobierno civil...

Entre otras quejas, exponen que la Fábrica carece de una sala para que las operarias puedan lactar a sus hijos...

que no se abona a las mismas la indemnización por el tiempo que intervienen en la lactancia...

Lo pilotaba el alumno de la Escuela de Aviación don Miguel Santos, quien recibió tan graves quemaduras...

El accidente de aviación. Alcazar de San Juan.—Cerca de Alcazar cayó un avión, quedando destruido.

Más detalles del accidente. Albacete.—Se conocen varios detalles del accidente ocurrido en Daimiel...

Más detalles del accidente. El muerto fue el teniente del arma de Caballería don Miguel de los Santos Vivanco...

Entre los restos del aparato quedó completamente carbonizado el cuerpo del infortunado aviador señor Santos...

El vicario, como hemos dicho, al salir de la Academia fue destinado a Valencia...

«Saint Mont», de Marsella, carga general.

«Irsas», de Castellón, carga general.

«Laúd «Antonio», de Ibiza, en lastre.

«Laúd «Josefa», de Palma, con carga general.

«Bellver», para Palma, pasaje y carga general.

«Saint Mont», para La Habana y escalas, carga general.

«Tortofino», para Manchester, carga general y fruta.

«Laúd «Vicente», para Barcelona, carga general.

«Laúd «Antonio», para Castellón, carga general.

El total de mujeres inscritas asciende a 15.769.

Heridos valencianos

Sevilla.—Entre los soldados hospitalizados en esta figura los siguientes valencianos:

Cabo del regimiento de Ceuta; Roberto Pérez Viana, de Alcoy; cabo de Intendencia, Felipe Aparicio, de Valencia...

«Irsas», para Liverpool y Glasgow, del señor Sanz.

«España II», de la Transmediterránea, para Bristol y Cardiff, carga general y fruta.

«Bellver», para Palma, pasaje y carga general.

«Saint Mont», de Marsella, carga general.

«Irsas», de Castellón, carga general.

«Laúd «Antonio», de Ibiza, en lastre.

«Laúd «Josefa», de Palma, con carga general.

«Bellver», para Palma, pasaje y carga general.

«Saint Mont», para La Habana y escalas, carga general.

«Tortofino», para Manchester, carga general y fruta.

«Laúd «Vicente», para Barcelona, carga general.

«Laúd «Antonio», para Castellón, carga general.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Table with exchange rates for Paris, Bruselas, Francos suizos, Liras, Londres, Dollars Nueva York, Marcos Berlin.

Movimiento del puerto

A LA CARGA

«Jacinto Verdaguers», para Glasgow, de la Transmediterránea, fruta y carga general.

«Irsas», para Liverpool y Glasgow, del señor Sanz.

«España II», de la Transmediterránea, para Bristol y Cardiff, carga general y fruta.

«Bellver», para Palma, pasaje y carga general.

«Saint Mont», de Marsella, carga general.

«Irsas», de Castellón, carga general.

«Laúd «Antonio», de Ibiza, en lastre.

«Laúd «Josefa», de Palma, con carga general.

«Bellver», para Palma, pasaje y carga general.

«Saint Mont», para La Habana y escalas, carga general.

«Tortofino», para Manchester, carga general y fruta.

«Laúd «Vicente», para Barcelona, carga general.

«Laúd «Antonio», para Castellón, carga general.

Servicio meteorológico de Levante

24 de Julio.

Estado atmosférico general a las siete de la mañana: Sobre el golfo de Vizcaya se hallan las altas presiones...

El buen tiempo comprende a toda España, con cielo despejado y temperatura propia de la estación...

En nuestra región, las temperaturas extremas han sido: Alicante, 30 y 19 grados; Teruel, 28 y 10;

Castellón, 27 y 20; Cuenca, 27 y 11 grados.

Las direcciones y velocidades del viento, corrientes superiores (Observatorio del Ebro), son: a 250 metros de elevación NO., 9 metros por segundo...

Tiempo probable: Persistencia del tiempo actual.

T. Almer.

Deportes

Tiro de pichón

Federación Nacional de Societas de Tiro de Pichón

El Directorio de la Federación Nacional, oídas las explicaciones de la Junta directiva de La Cinégetica...

Desaparecidas, pues, las diferencias de forma que motivaron la desaprobación por el Directorio...

Al noticiar, pues, a las Societas federadas el feliz término de esta cuestión...

El presidente, Juan José Sister. El secretario, José L. Vila. Por la Sociedad La Cinégetica: el presidente, Rafael Ferrando.

Necrología

Mariano Ferrandis Aguiló

En el pueblo de Chirivella, adonde había ido en busca de la salud perdida, ha entregado su alma al Creador el distinguido literato y ferviente valencianista don Mariano Ferrandis Aguiló.

El finado era un temperamento, escritor de fibra. Colaboraba en «La Correspondencia» y en otros periódicos de Valencia y Cataluña.

Ha escrito varios cuentos valencianos. Fue director de «Valencia Nova» en su primera época...

Cumplido caballero, compañero excelente, Valencia pierde con el señor Ferrandis Aguiló un incondicional defensor de sus grandezas...

A su viuda, la distinguida señora doña María Martí; a sus padres políticos, hermanos y demás familiares, enviamos nuestro más sentido pésame.

Esta mañana serán trasladados a Valencia los restos mortales del malogrado compañero, formándose el cortejo para el entierro en la calle de Borrull...

Serpentinas

Grandes existencias. DESFIL'S HERMANOS, S. en C. - Alfredo Calderón, 10 (junto a Telefonos Interurbanos).

Rocalla

Pizarra artificial para techar y revestir

José Esteva y Compañía

BARCELONA

En Valencia: Vicente Timor

Despacho: Bonaire, 17

Almacén: Moro Zeit, 14

¿Queréis el mejor helado, el más natural y el más suave?

Comprad la heladora patentada

Ideal

Hielas en veinte minutos sin movimiento alguno.

Cuarto, 9

Todas las FIEBRES PELIGROSAS

Viruela, Sarampión, Escarlatina, Tifus, Erisipela, Influenza, Fiebre puerperal.

BOISSON BLANCHE

del abate MAGNAT

DEPOSITO GENERAL F. GARCIA GUZMAN

FARMACÉUTICO P. Santa Catalina, 4

VALENCIA

OBRA INTERESANTE

El alimento eucarístico

POR EL R. P. LUIS COLOMER, O. F. M.

Un tomo de 412 páginas, en 4.º Precio, 4 pesetas ejemplar.

A la venta en Padres Franciscanos, San Lorenzo, 2, Valencia, y en las librerías.

Café Continental

Calle de la Paz (esquina a Príncipe Alfonso)

Esmeradísimo servicio - Variación en toda clase de helados, especialmente en los de corte

Todos los días de 2:30 a 4:30 por la tarde y 9:30 a 11:30 por la noche.

Concierto a cargo del trío CONTINENTAL, formado por prestigiosos profesores.

Advertisement for foot treatment: LOS PIES ME ARDEN COMO FUEGO. Includes an illustration of a foot and text describing the pain and the effectiveness of the treatment.

Advertisement for a watchmaker: Antigua RELOJERIA de Ramón Armengod. Located in Calle Zaragoza, 22, Valencia. Specializes in gold watches of various brands.

Advertisement for Café Continental, located at the corner of Calle de la Paz and Príncipe Alfonso. Offers a wide variety of ice cream and refreshments.

# Nuevas y grandes rebajas

## Grandes Almacenes de Tejidos

### SOBRINO de LLOPIS CAPELLA, Embajador Vich, 3, 5 y 7

Grandes regalos durante los días de feria a todos los compradores, consistentes en artísticas medallas, colgantes, cadenas, abanicos, espejitos, estuches manicura, etc., etc.

# Almacenes de Tejidos Barato - Barato - Barato

Pérez Pujol, núm. 10      Venta a precios rebajados, sólo por corriente mes



¿Que cómo conservo la dentadura tan fuerte? Pues muy sencillo. Usando la

### Pasta dentífrica Calber (tubo 1,50)

que mantiene sanísimos los dientes toda la vida y además desinfecta la boca, evita el sarro de una manera absolutamente natural.

Pasta dentífrica Calber protege la boca eficazmente contra los gérmenes de las enfermedades y es la única Pasta dentífrica que por no tener jabón carece de sustancias cáusticas que dañan a la dentadura.

### Pasta dentífrica Calber (tubo 1,50)

### Elixir dentífrico Calber (frasco 1,60)

### Polvos dentífricos Calber (bote 2,00)

son en el estado actual de la ciencia el tratamiento más racional y lógico para la conservación de la dentadura y para la eliminación de los restos de las comidas.

DE VENTA

en todas las Droguerías, Par-



fumerías, Farmacias y Drogas

de Importancia

## Servicio rápido para Marsella directo

Salidas los sábados a las seis de la tarde EL VAPOR

### DONIZETTI

de la Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Fiume, saldrá el sábado día 26 de Julio, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume.

BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia.

NOTA. Se previene a los señores viajeros que deben ir provistos de un salvoconducto de la Jefatura de Policía. Para informes sobre fletes dirigirse: En Valencia, don Isidoro Ries, Calle Colón, 68. En el Grao, don Eugenio Dasi, Muelle, 11.

## CASA CATOLICA

Gran pensión Madame Marie Antoinette

Calle de Zaragoza, 12, principal

Probad y os convenceréis, que hoy es donde mejor se come, por dos pesetas, cuatro platos. Pensión completa, 5 y 6 pesetas.

Calle Zaragoza, 12, principal

Especialidad en el estilo Renacimiento Español

Muebles de lujo de todos estilos

## MUEBLES - MARTI

MIGUELETE, 5 VALENCIA

Secciones económicas y de gusto para casa humilde Venta al contado y a plazos sin fiador

## Dr. JESUS GALLUR Oculista

Curación del estrabismo (bizcos), sin operación Consulta, de 11 a 2 y de 5 a 7.

## PAZ, 20 (junto al estanco)

## EL CAOS

Se liquidan a precios increíbles, todas las existencias de medias, calcetines, toallas, fajas, pañuelos, camisetas, algodones y sodalinas para hacer medias, en los almacenes Miro Zeit, 9 y 11.

Visítarlos y se convencerán.

## Motores Semi-Diesel W. S. Pollock

(Aceites pesadas)

### Cambuslang-Inglaterra

Tipos de exportación modelos verticales:

POTENCIA	PRECIO FRANCO VALENCIA
6 HP. ....	3.500 pesetas
10 HP. ....	4.000 pesetas
14 HP. ....	5.000 pesetas
20 HP. ....	6.000 pesetas
28 HP. ....	8.500 pesetas
40 HP. ....	11.500 pesetas

Con cojinetes de bolas y rodamiento de rodillos de acero templado en la biela. Construcción exclusiva y patentada

Certificado de pruebas, garantía doce meses

Motores Diesel Mirless y Uollock de todas las potencias.—Proyectos y presupuestos para riegos e industrias.—Instalaciones completas.

Asociación Industrial Técnica: DERQUI, HEINE Y CIA. VALENCIA. — Grabador Esteve, 12, principal

### Manufacturas Armero-Especialistas Reunidas

## Fábrica de escopetas finas de caza

Especialidad en escopetas para tiro de pichón

Marca

"ACYLON"



Dirección postal: Sdad. Ama. Coop. Danok-Bat.

Apartado 4 **EIBAR** (Guipúzcoa)

## AVISO A LAS SEÑORAS ENTRESUELOS DE SAN MARTIN

Saldos recibidos:

Cortinones bordados con aplicaciones, a 10 ptas. Espojas y crespones bordados, corte de bata, 6 ptas. Perca tutancamen, corte de bata, 4 ptas. MOSQUITEROS, desde 3 ptas. Gran salto crespon negro, a 4 ptas. corte de bata. Colchones, a 10 ptas. Guantes y abanicos. Trajes baño, a 3 ptas. Gabanes punto seda, a 20 ptas. y jerseys, y 20. Calcetines hilo y seda, 150 ptas. Gran salto terciopelo seda, rayados en diferentes colores, para cortinajes y sillarías, doble ancho, a 11 ptas. metro. Pantalones hilo caballero, a 5 ptas. Cubrecamas con fleco, a 6 ptas. Gran partida polonesa, corte de bata, 8 ptas. Toallas rusas, a 2 ptas. Cubrecamas brocatel, gran fleco, a 50 ptas. Camisas bordadas señora, a 4 ptas. Cuellos pluma a 10 ptas. Gran salto brocateles casamiento, a 12 pesetas. Camisetas malla, a 2 ptas. Paraguas y sombrillas, a 6 ptas. Pañuelos bolsillo caballero, tamaño grande, jarefón, 6 ptas. docena, y para señora, caja de lujo, a 3 ptas. Ferreales para vestidos, a 0,75 ptas. metro. Piezas tela blanca, a 15 ptas. Sábanas matrimonio, puro hilo, a 30 ptas.; de semihilo, a 15; y de algodón, a 10 ptas. Grandioso surtido en punto seda, desde 18 ptas. corte de traje, en adelante.

OCASION. Se liquida una gran partida en trozos punto de seda.

Calle de San Martín, 5, entresuelo, teléfono 571, por la farmacia calle de San Vicente, junto al aflador.

## LA FLOR de SEVILLA

Gran surtido de aceitunas sevillanas, desde 1 peseta kilogramo en adelante; aceitunas cuquillo, a 0,75 pesetas kilogramo; aceitunas y aceitunas, a 0,65 pesetas kilogramo; pepinillos, a 1,50 pesetas kilogramo.

Vinos de mesa claret superior, desde 5 pesetas decálitro en adelante.

Aceites superiores de la sierra de Espadán, Tortosa y Toledo, a precios económicos.

Gran surtido de licores de las mejores marcas, embotellados y a granel.

Bodegas del Sol - Santa Teresa, 10, Valencia

Teléfono 1.755      Servicio a domicilio

## VENDO PALACIO

en el Cabañal, situado en la calle de la Reina, 95, por menos de la mitad de su precio. Podrá verse de cuatro a siete tarde, y para más detalles, el corredor colegiado, Colón 15, Ramón Sebastián.

## LA ELECTRICA

Derechos, 23 - Valencia

Lámparas Osram a. ....	130 ptas.
Lámparas Wotan a. ....	130 "
Lámparas Iluminat a. ....	090 "
Lámparas marca de la casa. ....	140 "
Interruptores americanos a. ....	050 "
Porta lámparas bayoneta a. ....	050 "
Cordón flexible, el mejor a. ....	015 "

Y especialidad en hornillos, planchas y ventiladores; precios buenos.

## Calcoeteras



Taller de reparación de máquinas, a cargo de Vicente Fuertes, encargado de La Fabril Valenciana. Como máquinas usadas; admito cambios por nuevas de las acreditadas marcas "Seifert" y "Diamant", al contado y a plazos. Se proporciona trabajo. E. Garcia, Calle Nave, 14.

## Máquina de escribir UNDERWOOD último modelo y sillón americano, para despacho; vendi muy barato. Milagro, 6, 3ª puerta, de 9 a 11.

## Chalets

que reúnen toda clase de comodidades y económicos para su clase, se venden en el sitio más pintoresco y fresco de Paterna. Razón: FILIBERTO AGRAMUNT, calle San Bult, 33, 1.º, teléf. 877, Valencia.

## CASA

Sólida, hierro y ladrillo, 6 pisos de 10 por 20, más galerías 150 por 10, diez piezas con mucha luz directa, electricidad, gas y agua instalada; buena decoración, cocinas con termo, cuartos baño completos; agua caliente y fría, escalera y patio de mármol, ascensor. Superficie total, 25.000 palmos, con entrada libre, todo cubierto y propio para garaje, taller, etc.

Precio fijo, 30.000 ptas., muchas facilidades de pago, sitio casi céntrico. Informará el corredor Ponz, Pelayo, 11, 1.º

## Pinos maderables

Se venden pinos de gran tamaño, para armar y utilizar sus maderas, sitos en las cercanías de Valencia. Darán razón: Cadres, 14, de 4 a 6 tarde.

## A los calvos

Ribar, peluquero de París, especialista en la confección de PELUCAS y bisónes para caballero; lo más perfecto; no se conoce que lleven postizo. Peluquería Francosa, plaza de Cajeros, núm. 8.

## Excelentes máquinas "Durkopp"

para coser y bordar

## "SEIFERT" y "DIAMANT"

para hacer medias. Al contado y a plazos. Enseñanza gratis de bordar y de hacer medias a toda compradora. Se proporciona trabajo. Taller de reparación a cargo de Vicente Fuertes, encargado de LA FABRIL VALENCIANA

Piezas de recambio para máquinas de todas las marcas. Aceite especial, por litros, precios muy reducidos. Necesitamos representantes en los pueblos. Enrique Garcia, Nave, 14

## Ocasión para todos

Para comprar baterías de cocina, de aluminio puro, todos dicen que los Reyes del Aluminio son los que tienen mayor surtido y venden mucho más barato; además es calidad muy buena; además que otras cosas. Calle Zaragoza, núm. 10, Valencia.

## Se vende

en Paterna un chalet con jardín, con luz eléctrica, abundancia de agua, cerca del apedero. Razón: Zapateros, 6, 1.º, Valencia.

## Piso

DESALQUILADO, se vende en la calle de Hernán Cortés, compuesto de cuatro grandes dormitorios, cuarto ropero, gran comedor, gran habitación-cosurero, mucha luz y ventilación. Razón: Filiberto Agramunt, calle de San Bult, 33, 1.º, teléfono 877, Valencia.

## Se alquilan

habitaciones confortables e higiénicas en Benetuser, calle de la Estación, 21, al lado de la estación de Aitafar-Benetuser. Precios rebajados. Razón: Filiberto Agramunt, calle de San Bult, 33, 1.º, teléfono 877, Valencia.

## Taqui - mecanografía

rápida, con práctica sencilla, mecanografía. Precios: Grabador Esteve, 12, entresuelo.

## Subasta

Procedente de la testamentaria de doña Leonor Ortiz y Mahiques, se sacan a subasta, las fincas siguientes:

1.ª Nueve hanegadas y cincuenta brazas, de tierra arroz, situada en el término de Sanz arroyo, hoy al de Enova, partida del Reloj, en valor de 9.250 ptas.

2.ª Una hanegada y ciento setenta y nueve brazas de tierra huerta, en los mismos términos y partida, valorado en 1.895 ptas.

3.ª Ciento ochenta y seis brazas huerta, en igual término y partida, valorada en 930 ptas.

4.ª Cinco hanegadas, dos cuartos y treinta brazas, de tierra huerta, situada en el propio término y partida del Racó, valorada en 5.650 ptas.

5.ª Un campo de tierra arroz, situada en el mismo término y partida del Cagón, de cuatro hanegadas, un cuarto y quince brazas, valorada en 4.325 ptas.

6.ª Dos hanegadas y ciento cuarenta y dos brazas, de tierra huerta, en término de Manuel, partida del Alters, en valor de 2.710 ptas.

7.ª Siete hanegadas y una braza, de tierra arroz, situada en el mismo término y partida, en valor de 7.005 ptas.

8.ª Nueve hanegadas, de tierra arroz, en término de Fosal Nou, partida de Abajo, valorada en 9.000 ptas.

9.ª Cuatro hanegadas y ciento ochenta y cuatro brazas de tierra arroz, en término de Enova, partida de la Yesa, en valor de 4.920 ptas.

10.ª Dos hanegadas, de tierra arroz, en el mismo término, partida de la Serrera del Ama, valorada en 2.090 ptas.

La subasta se celebrará en el día 26 del actual, y hora de las nueve, en la casa número 10 duplicado, de la calle de D. Juan Morera, del pueblo de Manuel, ante el notario de fé pública don Eduardo Martínez, en cuya anotación se halla de manifiesto el pliego de condiciones. Los abaceros ejecutores, Miguel Benavent y don Vicente Mengot.

Se ofrece a los pobres el doctor Iborra, especialista en enfermedades del pecho. Consulta especial, de 11 a 1, y consulta gratis, de 4 a 6. Pi y Margall, chalet Gran Via.

## Gratis

se ofrece a los pobres el doctor Iborra, especialista en enfermedades del pecho. Consulta especial, de 11 a 1, y consulta gratis, de 4 a 6. Pi y Margall, chalet Gran Via.

## A 17 pesetas

Mesitas de noche, de madera de haya pulimentada, bien construidas y con piedra natural, y

a 37 pesetas camas-somiers campaña (ueda de catres), construido en madera de haya y moblia, propias para chalet y casas de campo. Razón: Calle Azcaraga, 9, Valencia (junto estación de Manises).

## Venta de fincas

Vendo pisos en las calles de Francisco Sempere, Palomar, Sancho Berzón y Caballero; casas en las calles de la Marina, Baja, Alta, Pizarro, Cirilo Amorós, San Martín, San Vicente, Maldonado, carrera de San Luis. Pintor Domingo y otras.

Me encargo de la compraventa de fincas. Fernando Martí, Ausias March, 4, entresuelo, de 9 a 12 y de 3 a 6.

## Pisos

Urge vender con tres alcobas, gran dormitorio, desahogado central y buenas galerías, de 15 a 18.500 pesetas. S. Torres, Bonaire, 25, entresuelo, de 9 a 12 y de 3 a 6.

## Extranjero

Jerciona con gran éxito el inglés, francés, alemán, holandés, portugués, etc. En clase particular o colectiva. Razón: Calle Calatrava, 17, 3.º.

## Letes económicos

de despachos completos desde 650 ptas., en aparatos de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una maleta para oficina y una silla auxiliar. Precios económicos exclusivos de la máquina de escribir GONZALEZ-FAL, Orbis S. A. Nave 4

## ¡Señora!

Compre V. los botones de nácar en la misma fábrica y comprará muy barato. Venta desde una caja. Balleu, 34, junto estación Norte, teléfono núm. 12-16.

## Taqui - mecanografía

rápida, con práctica sencilla, mecanografía. Precios: Grabador Esteve, 12, entresuelo.

## Se alquilan

habitaciones confortables e higiénicas en Benetuser, calle de la Estación, 21, al lado de la estación de Aitafar-Benetuser. Precios rebajados. Razón: Filiberto Agramunt, calle de San Bult, 33, 1.º, teléfono 877, Valencia.

## Taqui - mecanografía

rápida, con práctica sencilla, mecanografía. Precios: Grabador Esteve, 12, entresuelo.

En el dichoso piritualismo cristor, forma y v europea, el am tiene que ser el caz instrument

Nuestro propósito sociedad en Cr fundadora rea católicos de ho llas de los pri

Cristo. ¿Quer vientes ventu Espiritu Santo los hechos de dice con sublim sola línea: «Per la oración y en Las escenas de to, pintadas t cartas de San mostración mag carista llenaba atención y devo vientes fieles. No s cómo podrían e el precepto de cna: «Haced mía», y así cu gregaban bajo Obispo, todos, ciados, recibían tia.

La acción p en ejercicio: l eucarístico. Ir mas normas la contemporánea vedad de esta y profundo aná so para contest púedese afirma mos Pontificad carística, como ria inspiradora na, va logrando cia.

La vida piad fieles se reduci o en aquella. Sagrada Hostia nem per singul el texto evang solemnes y pib didad actual dan nan con la Co

¿Cuándo fue las Asambleas rísticas como? ¿Cuándo menaje a Jesús muchedumbres blos, como en Tan solo en Congresos dioc tarse desde Jun ro Luciano, do portantísimos higosos, relacio rística; el de Y himno cantado razones a la re Pitigliano, don

civiles, en un de religio dad blo a la proce Unión Femenin culos de Juven banderas a consagradas a Palermo que s tos de Sertier

Acerra del celebró en Bra se lo que dice boa, no precisa

«Acontecim una tan profun una tan impre una tan singul cional, no pu sin llevarlos a perióico.

Ha de decir lo que pasó e domingo último mostración de encuentra e

Servicio destinos los puertos Gandia y Consi

Fábrica a Tormo

PROVED Nuestra elabor en su consum sobre los man te, un ofrece

luciano Lag das y

De la acción católica en el mundo

Los Congresos Eucarísticos de verano

En el dichoso retorno de aquel espíritu cristiano que dió calor, forma y vida a la civilización europea, el amor a la Eucaristía tiene que ser el más poderoso y eficaz instrumento de penetración. Nuestro propósito de restaurar la sociedad en Cristo, no llegará a su fundadora realidad mientras los católicos de hoy no sigan las huellas de los primeros discípulos de Cristo.

Norte del país, principalmente. No hay exageración en la cifra; 200.000 personas aclamaron vivamente la palabra de Dios y la palabra de Portugal. No pretendemos obtener conclusiones. Apuntamos un hecho. Quien quiera, que deduzca; el Gobierno, las gentes significadas de los partidos, los que estudian la cuestión social, las personas de buena fe.

La acción para ellos era el celo en el ejercicio: la práctica del amor eucarístico. Inspirarse en las mismas normas la actividad religiosa contemporánea. No admite la brevedad de estas crónicas el largo y profundo análisis que sería preciso para contestar la pregunta; mas púdesese afirmar que bajo los últimos Pontificados, la devoción eucarística, como esencial y primaria inspiradora de toda obra buena, va logrando singular importancia.

De esta suerte, el gran Congreso holandés será argumento poderosísimo de la unidad de creencias verificada por la Eucaristía. La Comunidad entre los latinos siempre, y más ahora que nunca, significa la unión más alta y perfecta. Ya San Cipriano decía, que así como los granos de trigo se unen en el pan y los racimos de uva en el vino, así también en el pan y en el vino consagrados se unen los fieles con Cristo y entre sí. Esta eflorescencia de vida religiosa mantendrá la mediante la celebración de asambleas eucarísticas, demuestra, decíamos, que se anda por el verdadero camino, el cual no es otro que partir del tabernáculo para ir a la acción, pues toda la ciencia y prudencia humana son muy poca cosa si no se vivifica y las sobrenaturaliza el espíritu del amor. Para trabajar con fruto en la vida, no hay sino sentir los efectos de aquella secreta y misteriosa osmosis que se verifica en el alma del que comulga, hasta poder afirmar con el Apóstol: «Vivo yo, pero no yo; es Cristo quien vive en mí».

J. Polo Benito.

Diario religioso SANTORAL

De hoy. — Santiago el Mayor, Apóstol, Patrón de España. Santos Cucufate, Cristóbal, Félix y Valentina, mártires. Fiesta de precepto en España. Indulgencia de los siete atares, en la Metropolitana. El oficio y la Misa son de Santiago Apóstol, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado. No se pueden celebrar Misas de «Requiem», incluso las de «corpore insepulto», ni se permiten oficios solemnes de sepultura ni toques fúnebres de campanas. Bo mañana. — Santa Ana, Madre

de la Santísima Virgen, Patrona de Argelia y de Bellus. Antes obligación de or Misa. El oficio y la Misa son de Santa Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco. No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

CULTOS

Cuarenta Horas.—Principian en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. Se descubre a las siete y media y reserva a las ocho y media de la tarde. Mañana se descubrirá a las siete. Adoración Nocturna.—Turno de San Luis Gonzaga. Corte de María.—El Corazón de María o Refugio de Pecadores, en San Bartolomé. A Jesús Crucificado.—En la real iglesia del Salvador, a las diez, Misa cantada con exposición, y por la tarde, a las cinco, ejercicio de Pasión con sermón y Vía Crucis. A Nuestra Señora del Carmen.—Mes. Continúa en la iglesia de Padres Carmelitas a las siete y media de la mañana, y en la iglesia de la Encarnación y parroquiales de San Martín y de Santo Tomás, a las ocho. Novenario. Termina en la iglesia de la Encarnación a las siete de la tarde, y predicará el doctor don Vicente R. Sella, Beneficiado de los Santos Jueves, finalizando con solemne reserva, bendición y despedida. El aniversario por los Hermanos difuntos será el lunes 28, a las diez y media. A Santiago Apóstol.—En la Metropolitana, a las diez, Misa cantada con música y panegirico a cargo del doctor don Vicente Arauc, Capellán de las Adoraciones. En las parroquias, a las diez, Misa conventual. En el Monasterio de la Puridad, a las once, Misa solemne con exposición y orquesta por los señores de la Real Maestranza. Novenas. Termina en la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las siete y media, con Misa de Comunión que dirá el muy ilustre señor doctor don Nicolás David, presidente de la Asociación. I. P. Mañana, a las ocho, Misa rezada en sufragio de los que murieron en defensa de la Patria española. Termina en la iglesia del Temple, a las ocho, con Misa, exposición, ejercicio y gozos. A San Ignacio de Loyola.—Mes. Continúa en la iglesia de la Compañía a las seis y media de la mañana. Novenario. Continúa en la misma iglesia durante la Misa de las siete, con plática por el Padre Manuel Peycoch, S. J. A Santa Ana.—La antiquísima Cofradía establecida en la iglesia de la Encarnación, tendrá mañana, a las siete, Misa de Comunión. A Santa Marta.—Novenario. Continúa en la iglesia del asilo de las Hermanitas de los Pobres, con exposición de Su Divina Majestad y sermón a cargo de don Honorato Ros, Párroco de Tabernes Blancas. Sabatinos.—Mañana, en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las siete y media, Misa con exposición y Corona Mercedaria, y a las siete y cuarto de la tarde ejercicio con exposición y Salve (coros cuarto y quinto).

El domingo próximo se celebrará una Misa rezada en la iglesia del Patriarca, a las ocho y media, en sufragio del alma del señor don Mariano Dasí Ferriols, primer presidente de la Casa de los Obreros de San Vicente y concejal corporativo que era del Ayuntamiento de Valencia.

Las Directivas de la Casa de los Obreros y de la Confederación de los Obreros Católicos de Levante, organizadoras de este piadoso acto, ruegan a los socios de las mismas que se sirvan concurrir. Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno. BALNEARIO DE COFRENTES. Unicas aguas infalibles para la curación de las afecciones del HIGADO, INTESTINOS Y ESTOMAGO. Clima seco y fresco. Cocina a cargo de don Enrique Fortis. Servicio de automóviles. Referencias: CORREJERIA, 24. La antiquísima Cofradía que bajo la invocación de Nuestro Señor Jesucristo, la gloriosa Virgen María y el bienaventurado Apóstol San Jaime, fundó en la Iglesia Catedral el Rey Conquistador en 5 de Noviembre de 1206 tomará hoy parte en los cultos que se celebrarán en la Metropolitana, asistiendo a la Misa conventual, que comenzará a las diez, en la que representarán a la Cofradía los señores Prior y Mayordomos militar y real, que ocuparán sus asientos en el presbiterio. En este día, según práctica inmemorial, los cirios que arderán en el altar mayor durante la fiesta serán de color verde. Además, dicha Real Cofradía ha dispuesto que permanezca hoy abierta la capilla dedicada al Santo Apóstol, que está situada en el Abside de la Catedral, frente a la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. En ella ha sido puesta una imagen del Santo Patrón de España, que podrán visitar los fieles y besar su pie. Terminados los ejercicios de oposición a la Canonjía vacante con el que por escrito practicaron ayer, de cuatro a siete de la tarde, los once opositores, falta que el tribunal califique los trabajos, y en vista de la calificación, formule la terna que el reverendísimo señor Arzobispo ha de elevar a la Corona, por conducto del Ministerio de Gracia y Justicia, para la provisión de dicha prebenda. Consulta del doctor Gómez Ferrer. Enfermedades de los niños. A cargo de su hijo, hermano don Aniano y sobrino don Antonio Bartrina. Calle del Conde de Salvatierra de Alava (antes Ciscar), 35. De 11 a 1 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde. Un grupo de fervientes católicos, amigos nuestros, desearios de reparar el sacrilegio perpetrado por un infeliz en la parroquia de los Santos Jueves, ha organizado solemne función de desagravio, que se celebrará a las diez del próximo domingo, en la parroquia iglesia del Pilar y San Lorenzo. Al mismo tiempo se proponen elevar sus puros a Jesús Sacramentado por el pronto y completo restablecimiento de nuestro muy querido amigo señor don Manuel Simó. A tan devotos cultos invitan a los católicos valencianos. Ayer recibió la colación canónica de una capellanía de nueva fundación, en la parroquia iglesia de Biar, con cargo de Sochantre, el Presbitero don Jenaro Reig Moltó, Beneficiado Sochantre de la parroquia de San Nicolás, de esta capital. Como en años anteriores, la comisión de falla de las calles de Ciscar y Barquelles celebrará una verbena esta noche. Es de esperar se vea tan concurrida como otros años dado el interés puesto por la citada comisión en complacer a sus convecinos. PARA LOS TOROS.—Serpentinas y pascueti. Las mejores. Viuda Pedro Pascual, Flasers, 9. En muchas naciones, la cuarta parte de los niños que mueren de la edad de un día hasta los cuatro años, es causada por la diarrea, y el resto de las defunciones, por todas las demás enfermedades juntas. La mayor parte de estos enfermos se salvarían tomando en pequeñas dosis el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, que cura estas diarreas incoercibles de los niños en todas sus edades, incluso en la época de la dentición y destete. Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. Pérez Pau, D. J. Austria, 30. Dr. Alegre, G. V. M. Turia, 18. Dr. Couchoud, San Vicente, 149. Dr. Igual, Santa Teresa, 17. Sra. Vda. de Corell, Roterós, 1. Dr. Rubió, Trench, 25. Poblados marítimos: Dr. Fabregat, A. Puerto, 340. Dr. Llisterri, Escalante, 3. Dr. Montesinos, J. Benlliure, 160. Suplemento: Don Joaquín Martínez, A. Puerto, 348.

Los más reputados especialistas de enfermedades de los niños recomiendan el fruto de la naranja, por su riqueza en VITAMINAS, como el más a propósito para los estados de convalecencia, etc., y en esta época en que no hay naranjas, se le puede sustituir con la NARANJINA del DOCTOR TRIGO, que es el zumo de la fruta fresca concentrado, con teniendo todos los principios de la fruta maderada. No es mermelada, ni confitura, ni jarabe de naranjas; es el zumo natural concentrado en frío conservando todas sus VITAMINAS. Se halla de venta en todas las farmacias, droguerías, centros de especialidades, etc. KODACKS.—LABORATORIO FOTOGRAFICO.—CASA CUESTA.—Bajada San Francisco, 10. COMPRIMIDOS de Fosfo-Glicocola Doménech, en pastillas. Grato al paladar, poco volumen y dosis exacta. Suaviza la cara, aterciopela la piel, la Vaselina químicamente pura del doctor Gros. Instituciones católicas españolas

Los más reputados especialistas de enfermedades de los niños recomiendan el fruto de la naranja, por su riqueza en VITAMINAS, como el más a propósito para los estados de convalecencia, etc., y en esta época en que no hay naranjas, se le puede sustituir con la NARANJINA del DOCTOR TRIGO, que es el zumo de la fruta fresca concentrado, con teniendo todos los principios de la fruta maderada. No es mermelada, ni confitura, ni jarabe de naranjas; es el zumo natural concentrado en frío conservando todas sus VITAMINAS. Se halla de venta en todas las farmacias, droguerías, centros de especialidades, etc. KODACKS.—LABORATORIO FOTOGRAFICO.—CASA CUESTA.—Bajada San Francisco, 10. COMPRIMIDOS de Fosfo-Glicocola Doménech, en pastillas. Grato al paladar, poco volumen y dosis exacta. Suaviza la cara, aterciopela la piel, la Vaselina químicamente pura del doctor Gros. Instituciones católicas españolas

Los Montes de Piedad en 1923. Numerosos lectores de uno y otro sexo me piden que consigne algunos otros detalles de los Montes de Piedad de las restantes capitales de provincia, puesto que he dado noticias estadísticas concernientes al de Madrid, que es el decano de todos los de España, ya que en 1702 y en 1721 aparece con su benéfica influencia popular. Gustoso voy a complacer a los amables comunicantes, en cuanto esté a mi alcance. En estos momentos no es posible presentar diversas cifras; varias de las anuales, indudablemente, son eminentemente sugestivas, y hemos de contentarnos con expresar el saldo al finalizar el pasado año de 1923. El saldo de todos los Montes benéficos y establecimientos similares que aparecen en la última Memoria del de Madrid, se resume del modo siguiente: Partidas existentes, 1.142.122. Capital prestado, pesetas 150 millones. Dicho más vulgarmente: los Montes e instituciones asimiladas de España tenían en sus almacenes más de un millón de objetos o prendas de préstamo, y por ese conjunto nacional de 1.142.122 préstamos se habían entregado a las personas que hicieron los empeños un poco más de 166 millones de pesetas, porque exactamente son 166.087.740 pesetas. Examinemos los detalles provinciales.

Al frente de todas las capitales se destacaba la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia, que figura con saldo superior a 32 millones de pesetas, cantidad tan importante que se explica porque ese benéfico establecimiento no solamente hace los préstamos corrientes, en tales instituciones, o sea sobre ropas, alhajas, etc., sino que extiende las operaciones para favorecer a los agricultores y otros propietarios en condiciones reglamentarias. El Monte valenciano es no solamente institución popular, sino de carácter agrario, sobre todo para los modestos agricultores. El tipo medio cobrado de cada préstamo resulta de unas 445 pesetas. El Monte de León, con las sucursales que le auxilian, aparece con saldo cercano a 27 millones de pesetas, porque también es institución que ayuda a los labradores y ganaderos. El de Madrid tiene saldo de 19 millones; el de Zaragoza, 10,5, y los dos establecimientos benéficos de Barcelona, 11,3 millones de pesetas.

En la segunda agrupación encontramos a los Montes siguientes: Santander, con saldo cercano a nueve millones y medio; Sevilla, 5,3; Soria, 3,2; Córdoba, 1,6; Cáceres, millón y medio; Cádiz, 1,2; Bilbao, cerca de 1,2; Alicante, 1,1, y Palma de Mallorca, algo más de un millón de pesetas, también como saldo. Por último, en el grupo ya de menores saldos, aparecen los Montes correspondientes a Burgos, San Sebastián, Granada, Valladolid, Almería, Coruña, Salamanca, Castellón, Vitoria, Badajoz, Segovia, Lugo, Avila, Logroño, Pamplona, Palencia, Oviedo y Orense.

Hay otras poblaciones españolas que poseen Monte benéfico; pero para no dilatar el presente trabajo, no las mencionamos, aunque su labor es no menos patriótica y loable y digna, igualmente, de ser divulgada. Eduardo Navarro Salvador.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta. Precios económicos.

SUCESOS

Detenciones. La policía ha detenido a unos sujetos que se supone sean los autores de los robos cometidos en los establecimientos a la hora en que cierran para ir a comer la dependencia.

Los detenidos son: Hipólito Saboya Caroy, de 20 años, natural de Buenos Aires; Juan Mallebre Aguilera, de 24 años, natural de Lérida, y Luis Gómez Ruiz, de 40 años, natural de Almería.

Parece ser que uno de los guardias de Seguridad que estaba de servicio en la puerta de la zapatería de Ernesto Ferrer el día que se cometió el robo ya reconocido en uno de los detenidos al que abrió la puerta metálica.

Accidente del trabajo. Trabajando Francisco Chiva Miralles, de 60 años, casado, domiciliado en la plaza del Cardenal Benlloch, número 9, porteria, ha tenido la desgracia de pisarse con un madero, produciéndose una contusión en las extremidades de los dedos medio, anular y meñique de la mano derecha con herida contusa en la cara palmar del anular y fractura de la falangeta.

En el dispensario del Puerto, donde ha sido asistido, le han calificado su estado de pronóstico menos grave.

Una cox. También ha sido curado en la misma casa de Socorro que el anterior, el vecino de Almacera Viceante Falaguera Viciado, de 34 años, casado, carretero, domiciliado en la carretera de Barcelona, número 24, que a consecuencia de haberle propinado una cox la caballería que conducía, de su propiedad, le ocasionó una herida contusa de cuatro centímetros de longitud en la región occipital y otra que le hirió todo el lóbulo de la oreja del lado izquierdo. Pronóstico reservado.

Atraco. El vecino de Favareta, Jaime Gallán Pedrós, de 27 años, se dirigió a Fortaleny a cobrar 47 pesetas; una vez cobradas y montado en su carro, se encaminó a las once de la noche por la carretera de Silla a Alicante hacia su pueblo.

Al llegar al kilómetro 22 de la expresada carretera le salieron cuatro individuos, los cuales, amenazándole con pistolas, de hicieron entregar cuanto dinero llevaba, que eran 43 pesetas y 50 céntimos; como protestó del hecho, los atracadores le abofetearon, dándole un mordisco en un brazo, le despojaron de la ropa, dejándole en cueros, y las alpagatas y el sombrero puestos.

La guardia civil practica gestiones para descubrir a los autores del atraco.

¡Esos automóviles! Ayer a las siete y media de la tarde, en la calle de la Paz, frente al café El Siglo, un auto atropelló a Jesús Navarro Juan, de 26 años, albañil, domiciliado en la calle de Flora, J. V., que iba montado en una bicicleta, ocasionándole la fractura comminuta de tibia y peroné derechos por su tercio inferior, con herida comunicante con el foco de fractura.

Fuó asistido en la casa de Socorro de la Glorieta y calificadas de graves las lesiones.

Ayer por la tarde chocó un auto de servicio público entre Valencia y la Malvarrosa, con otro particular resultando el chofer Antonio Cubells Beltrán, de 29 años, con una herida contusa de tres centímetros de extensión en la región frontal, de la que fué asistido en la casa de Socorro de la Glorieta.

También en el puente del Mar, el auto de viajeros número 2.882 atropelló, a las cinco de la tarde, a una pobre anciana que tuvo que ser asistida en la misma casa de Socorro.

Un subalterno del Ayuntamiento promueve un gran escándalo en la feria. Anoche, y cuando mayor era la animación en la feria, el subalterno del Ayuntamiento conocido por Joroba, por fútiles motivos, según aseguraban testigos presenciales, dió un tremendo bofetón al encargado de vigilar las sillas que el contratista cede al Ayuntamiento.

La actitud chulesca del empleado produjo en el público gran indignación, ocasionando un regular alarido, que terminó con la detención del empleado por la guardia municipal.

El abofeteado, que se llama Rafael Formentín Rocafull, tuvo que ser asistido en la casa de Socorro de la Glorieta.

Caida. La sufrió anoche el niño de ocho años R. B. P., domiciliado en la calle de Cuba número 12, bajo, ocasionándose la fractura de ambos huesos del antebrazo derecho por su tercio inferior. Pronóstico grave. Fué curado en la casa de Socorro de Ruzaña.

Timo. Por el procedimiento del sobre le timaron ayer, en la calle de San Vicente, 985 pesetas a Salvador Just Puarro de 20 años labrador, vecino de la Ollería.

que hoy irada, en to e verano.

5 y 7 s, abanicos.

ato mes

feccionistas

colocación

Solares

ta de fincas

Gratis

17 pesetas

37 pesetas

ta de fincas

Pisos

tranjero

económicos

hora!

Vapores fruteros. Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandia y Cartagena. Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia. Fábica a vapor de velas de cera y bujías Tormo, Espi y Comp. AGULLENT (Valencia) PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO. Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en su consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama ni una sola gota sobre los manteles ni objetos sagrados. El pábulo especial, por otra parte, no ofrece ceniza alguna, y por tanto, de una seguridad absoluta, que evita todo peligro de incendio. Incienso «Lágrimas», para cera de abejas, cerasinas, parafinas, ofrendas y demás artículos concernientes al rito de cetera. PRECIOS SIN COMPETENCIA

Se ha puesto a la venta

## La HISTORIA DE CRISTO, de G. Papini

El mayor éxito literario de los tiempos presentes ve la luz ahora en España. Este libro, tan esperado entre nosotros y que tan justa curiosidad despertó en todas partes por las polémicas que ha levantado en torno suyo, aparece, por fin, en una magnífica traducción española, debidamente revisada y en edición esmeradísima, en dos tomos, a 5 pesetas cada uno.

LIBRERÍA VOLUNTAD (antes FENOLLERA) Mar. 17 - Valencia

# AL CERRAR

## Barcelona

### Padre irascible

Anita Gironell fué anoche auxiliada en el dispensario de Gracia, curándola de varias heridas que presentaba en distintas partes del cuerpo, y que se las había producido su propio padre con un grueso bastón. El autor del hecho ha sido detenido.

### La cuestión de la Alcaldía

El conde de Figols, presidente de la Diputación, a quien se le creía candidato para ocupar la Alcaldía de Barcelona, manifestó a los periodistas que no estaba dispuesto a aceptar.

También dijo que la Alcaldía no la ocupará ni el señor Torres ni el marqués de Olérdola.

### Gastos de una fiesta

Los gastos de la fiesta marítima organizada con motivo del viaje de los reyes de Italia, ascienden a pesetas 54.692.

### Crucero italiano

Mañana es esperado en nuestro puerto el crucero italiano «Tarruzza».

### Concurso hípico

En el campo de Polo Jockey se ha verificado hoy el concurso hípico en patrullas.

Han asistido a la fiesta el capitán general, gobernador civil, general Despujols y algunos jefes y oficiales.

### Registros

Esta mañana se han verificado algunos registros en ciertas imprentas y redacciones de periódicos. Se debe esta determinación a que han circulado estos días algunas hojas clandestinas.

### Un corredor

Mañana llegará a ésta el corredor ciclista James, que ha dado la vuelta a Francia.

Se detendrá en Mataró, donde le esperará una caravana y llegará con ésta a Barcelona.

### Dimisión de concejales

Según se nos dice, desde el martes tiene presentada la dimisión con carácter irrevocable el concejal presidente de la comisión de Cultura.

También la ha presentado el señor Sendaña.

El señor Blasco Ochoa ha estado esta mañana en el Ayuntamiento para entregar oficialmente la dimisión.

Asimismo ha dimitido el señor Madurell.

### Cuestión personal resuelta

A raíz del incidente personal entre el señor Blasco Ochoa y el señor Ballarín, ambos nombraron sus respectivos padrinos, y después de varias entrevistas se ha llegado al reconocimiento por el señor Ballarín, de que es cierto cuanto manifestó el señor Blasco.

Se ha levantado un acta que ha sido aceptada por el señor Blasco, y con ella ha terminado el incidente entre ambos concejales.

### Hombre asesinado

De Reus dicen que a mediodía se ha desarrollado un sangriento suceso.

En los pórticos de la plaza de la Constitución y a la puerta de un bazar ha sido asesinado Jaime Masín, de 23 años, albañil, por su cuñado Antonio Marqués.

A pesar de la demanda de auxilio de la dependencia del bazar, no acudió ningún guardia.

El asesino huyó a una taberna, saliendo luego por una puerta falsa; pero fué detenido en un callejón por un cartero encargado de la distribución de paquetes postales.

### El templo de Juncosa

El Obispo doctor Guillaumet ha dado las oportunas órdenes para que se reanuden las obras del templo de Juncosa, suspendidas hace más de 20 años.

### Pésame

Se ha recibido en la Real Academia de Buenas Letras, de Barcelona, un telegrama del Centro de Cultura Valenciana, dando el pésame

por el fallecimiento de Angel Guimerá.

### Embargos

Por el Juzgado de la Lonja se ha procedido al embargo de los bienes del abogado don Luis Durán y Ventosa para proceder al pago de la multa impuesta por el gobernador. Asimismo el Juzgado de Atarazanas ha embargado por la misma razón los bienes del ex ministro señor Ventosa y Calvet.

### Colonia escolar

El sábado llegará la colonia escolar madrileña de intercambio.

### Registros

La policía ha practicado registros en el Circulo Central Jaimista y en el domicilio de significados tradicionalistas, para ver si se encontraban hojas clandestinas de las que han circulado estos días y por las que se instruyen diligencias sumariales.

### Política

# Madrid

## ¿Quién será alcalde de Madrid?

Se ignora el resultado de las gestiones que realizan los concejales cerca de las autoridades superiores en relación con la candidatura para la Alcaldía del señor García Rodrigo.

El día 26 se reunirá el Concejo para enterarse oficialmente de la renuncia del duque de Arión, y el día 30, para elegir alcalde. La candidatura más probable es la de García Rodrigo.

### El precio del pan

En el Gobierno civil se ha facilitado una nota sobre el precio del pan, añadiendo que la Junta de Abastos ha decidido no acceder a la petición de los tahoneros madrileños de subir el precio del pan, por no concurrir ninguna circunstancia extraordinaria para el encarecimiento.

### Las niñas desaparecidas

En el gabinete fotográfico de la Dirección de Seguridad se han obtenido ampliaciones de un retrato que ha podido obtenerse de las niñas desaparecidas en la calle de Hilarión Eslava.

Se han remitido los retratos a la Junta de la Trata de Blancas de España y extranjero para que los utilicen en la labor de averiguación.

Respecto a las otras dos niñas desaparecidas en Valdecañas, la policía sigue trabajando para averiguar su paradero.

Se dice que fueron vistas anteanoche en la venta de la Villa, acompañadas de un sujeto cuyas señas personales se reservan.

### La revolución en el Brasil

En la Legación del Brasil comunican que cada día es más precaria la situación de los rebeldes, creciendo el número de fugitivos, los cuales son capturados.

Ayer se desarrollaron dos ataques entre los revoltosos y las tropas leales, siendo favorables para éstas.

### El retiro obrero obligatorio

El Instituto de Previsión ha remitido a los periódicos una nota, diciendo que la conmemoración del tercer aniversario de la implantación del retiro obrero obligatorio se ha celebrado en toda España con el entusiasmo que corresponde a la convicción de considerar consolidado el retiro obrero en la industria y en el comercio, como lo prueba el hecho de Cataluña, que cuenta con cerca de 500.000 obreros asegurados.

Todas las Cajas colaboradoras del Patronato y Previsión social, y todas las entidades de carácter social, enviaron ayer telegramas al Instituto de Previsión, felicitándole.

### El Coro de Ruada es recibido cariñosamente

En el tren correo de las nueve de la mañana llegó, procedente de Orense, el Coro de Ruada.

A esperar marchó a El Escorial una comisión del Centro de Galicia y varios socios, presididos por el vicepresidente del Centro.

En la estación de Madrid esperaban muchos socios con el presidente.

En numerosos carruajes se dirigieron al Centro de Galicia, donde fueron obsequiados con un desayuno.

Después se organizó una fiesta familiar, cantando el coro el «Himno gallego» y una muñeira las parejas de niños.

Se sacaron fotografías. El presidente del Centro dirigió la palabra saludándole afectuosamente, no solamente como gallego, sino como hijo de Orense, saludando a varios expedicionarios que fueron compañeros de colegio y del Ejército.

Después fueron acompañados los expedicionarios a los hoteles, donde se hospedaron.

A las once menos cuarto de esta noche han celebrado una fiesta gallega en los jardines del Retiro.

Se representó el sainete lírico titulado «La retirada de Napoleón».

La fiesta terminó de madrugada, en medio de gran entusiasmo.

### Noticias de Melilla

Melilla.—El caid Abd-el-Kader estuvo en el zoco Arbáa de Ben-Sidel, informándose de los servicios que prestan los médicos. También resolvió asuntos de justicia.

A bordo de un hidroavión, pilotado por el oficial ruso Ragusin, marchó a la Península el general Soriano.

Escortando el aparato marchó el hidroavión «Saboyas».

En actos de servicio se hirieron el sargento de Regulares Antonio Grau y el soldado de Guipúzcoa Juan Abalate.

Marcharon a Tres Forcas con objeto de reanudar los trabajos de salvamento del «España», varias brigadas de obreros.

El comandante general, acompañado del jefe de Estado Mayor, estuvo en Quebani, recibiendo el jefe de la circunscripción, señor Salcedo.

Llegaron, procedentes de Chafarinas, el coronel Ros, el teniente Dapena y el capitán Ivances, a quienes alcanza la amnistía.

Se ha reparado la avería en la línea telefónica de Loma Roja, Casa Fortificada, Benítez y Tizzi Assa. Fuerzas que partieron de Tafersé convoyaron a Benítez.

El batallón de Garelano ha relevado a las fuerzas que se hallaban en el sector de Axdir Azus.

El primer batallón de Melilla ha relevado al batallón de Toledo, destacado en Afrau, y avanzadilla.

En acto del servicio se hirió el soldado de Intendencia Fermín Ramírez.

Numerosas señoras se trasladaron esta mañana a Nador, para asistir a la Misa que se celebró en la Residencia de los Franciscanos, en desagravio por la profanación de objetos sagrados por la morisma cuando los sucesos de Julio.

Con ocasión de hallarse en la posición de Allena, se disparó un tiro, matándose, el soldado de la Princesa Joaquín Navarro Fernández. Se ignoran los motivos.

La festividad del día de Santiago la festejará el arma de Caballería con una Misa en sufragio de los muertos en campaña.

### El «Reina Victoria»

Coruña.—Ha fondeado en el puerto el crucero «Reina Victoria», que conduce a los señores marqués de Estella y Martínez Anido, los cuales desistieron de desembarcar en Villagarcía.

Al conocerse la noticia, enorme gentío invadió los muelles para recibir al presidente, ovacionándole.

Mañana a las ocho saldrá para Santiago, a hacer la ofrenda al Apóstol.

A las nueve de la noche de hoy les darán un banquete las autoridades, en el Atlantic Hotel.

### Asamblea para preparar el recibimiento

Ferrol.—En la asamblea celebrada esta tarde en el Ayuntamiento, asistiendo representaciones de diversas entidades y delegados, reinó gran entusiasmo.

En el momento de la reunión se recibió la noticia de que el marqués de Estella llegaba por vía terrestre y no marítima.

Se acordó que el sábado por la tarde vayan a esperarle a la Puerta Nueva todas las autoridades civiles y militares.

Se le dispensará un gran recibimiento y el comercio cerrará sus puertas.

En el caso de que el presidente pernócte en El Ferrol, le obsequiará el Ayuntamiento con un banquete.

Si marcha el mismo día, sólo se le dará un vino de honor en la Casa Consistorial.

### Regreso

Vitoria.—De Coruña regresó hoy el Obispo.

### Banquete

Cartagena.—Hoy se celebró un banquete en honor del gobernador

civil señor Ballarín, con motivo de sus trabajos para la traída de aguas para la construcción del pantano de Taidilla.

Concurrieron entre otros el capitán general del departamento, los alcaldes de Murcia, Cartagena, Totana y el ingeniero de la División Hidráulica.

Se pronunciaron discursos de tonos patrióticos.

### Imposición de brazalete

San Sebastián.—Hoy marchó a París el señor Quiñones de León.

Doña Victoria impulsó hoy el brazalete de la Cruz Roja a numerosas damas donostarras.

### Dice el marqués de Estella

San Sebastián.—El marqués de Estella, antes de abandonar la ciudad manifestó que durante su viaje a África leyó un artículo de Grandmontagne, en el que apelaba al Directorio respecto a la ecuanimidad, habiéndole contestado telegráficamente que respondía gustoso a tal apelación, confirmando que no había solicitado nunca protección alguna y elogiando su labor periodística.

### Don Alfonso y los infantes

Tolosa.—Don Alfonso y los infantes han visitado el lugar donde descarriló el sudexpreso de Hendaya a Madrid.

Se causó gravísimas heridas un obrero que realizaba trabajos para dejar expedita la vía.

### Acto político

Badajoz.—En el acto político que, organizado por el gobernador civil, se celebrará el domingo, a las doce y media, en el teatro, hablarán el presidente de la Diputación, el alcalde y el gobernador, que darán cuenta de su viaje a Madrid e indicarán la conveniencia de formar el partido de Unión Patriótica.

### Petición

Gijón.—Llegó una comisión representando al Ayuntamiento del pueblo de Dimalguera para visitar al Obispo y gestionar que continúe al frente de la parroquia de Santa Eulalia el sobrino del párroco fallecido.

El Obispo prometió que continuará hasta que haya oposiciones.

### A preparar la jornada regia

Santander.—Procedente de Bilbao llegó el director general de Seguridad para preparar la jornada regia. Las angustias personas llegarán, como anunciaron, el día 25.

### Campaña de higiene

Huesca.—El gobernador ha emprendido activa campaña de higiene. Hoy visitó el Laboratorio municipal para inspeccionar los servicios.

Ha ordenado a los Ayuntamientos y a los delegados gubernativos que haya higiene en las escuelas y en las casas de los maestros.

### Buque reparado

Ferrol.—Ha quedado en disposición de prestar servicio el torpedero número 2, que estaba realizando obras de reparación.

Se ha trasladado a Coruña una comisión de jefes y oficiales de la Comandancia de Artillería de esta plaza, para asistir a la imposición de la medalla Militar al tercer regimiento de artillería de montaña.

### Imposición de la Cruz de Beneficencia

Tarragona.—Se ha impuesto la cruz de Beneficencia al soldado del regimiento de Almansa Adrián García, que salvó a un obrero que se asfixiaba en un vagón-cuba.

### Disgusto entre los futbolistas

Castellón.—Reina gran disgusto entre los futbolistas, por la desorganización reinante a causa de imposiciones de la Federación Levantina.

### Quemaduras

Zaragoza.—En la plaza de la Victoria, unos muchachos que quemaban cohetes lanzaron uno contra Matilde Baringo, produciéndole quemaduras.

El gobernador ha multado a los padres de los niños.

El Circulo Mercantil ha acordado regalar una biblioteca popular al pueblo de Jarque de la Val, donde no hay alfabetos.

### Noticia desmentida

Viena.—Dicen de Roma que en los círculos vaticanos se desmiente categóricamente la noticia de que la cúpula de la Basílica de San Pedro amenaza con derrumbarse.

### Primo de Rivera en Coruña

Coruña.—Ha terminado el banquete que han dado las autoridades en honor del marqués de Estella.

En estos momentos el presidente pasea por el Parque, que está muy concurrido.

### Noticias oficiales de Africa

Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

### Fin de la Conferencia

Londres.—Al terminar la sesión plenaria de la Conferencia, Macdonald dijo ayer a los periodistas: «Procedemos lentamente porque queremos llegar a un acuerdo verdad».

Esta mañana conferenciaron durante dos horas los jefes de las delegaciones aliadas.

La segunda comisión aprobará probablemente esta tarde el informe acerca del establecimiento económico de la ley fiscal del Reich.

### Preparativos de recibimiento

Ferrol.—El delegado gubernativo regresó de Coruña después de conferenciado con el gobernador sobre el viaje al Ferrol del marqués de Estella.

Hasta ahora no se ha acordado nada en concreto.

En el caso de que pernócte aquí, durante la noche del 26 se le prepararán habitaciones en la Comandancia de Marina.

Se cree que el residente llegará a bordo del crucero «Reina Victoria».

### Noticias de Sevilla

Sevilla.—En vista de que entre la población infantil del hospicio provincial se han presentado casos de sarampión benigno, la comisión ha acordado suspender la admisión de niños hasta que desaparezca dicha enfermedad.

La comisión provincial ha acordado armonizar los intereses de los enfermos del Hospital Central con la enseñanza que reciben los alumnos de la Facultad de Medicina.

Se ha fijado el horario de ocho a once para que los profesores atiendan a las obligaciones de aquel establecimiento.

A la una de la tarde se produjo un incendio en las Escuelas Pías, enclavadas en la plaza de Ponle de León.

Se inició en la parte alta de la nave derecha del edificio, quemándose diez metros de techumbre.

Los bomberos extinguieron el incendio pocos momentos después.

Se consolida el crédito municipal. Granada.—El alcalde ha dicho a los periodistas que la situación económica se afianza consolidándose el crédito municipal.

Actualmente hay un superávit de 30.000 duros que se invertirán en adquirir un solar para Casa de Correos, si la Dirección acepta la oferta que el Ayuntamiento le hizo hace seis meses.

Contra el monopolio de transportes. Málaga.—En el Gobierno militar se ha reunido hoy, bajo la presidencia del gobernador, la Junta de Transportes, estudiando la manera de impedir que se monopolice el transporte en automóvil por carretera.

El gobernador ha anunciado que multará a los fabricantes de pan que lo den falta de peso.

Procedente de Ceuta llegó el buque hospital «Barcelón», conduciendo soldados heridos y enfermos.

### Buena acogida

Bilbao.—Ha producido buen efecto la acogida del marqués de Estella a los comisionados bilbaínos que le expusieron algunas objeciones a la real orden últimamente dictada, relativa al ferrocarril de Haro-Ezcaray-Abejar.

Las impresiones que se tienen son optimistas.

Los generales Luque y Zubia acompañaron con el director de Seguridad.

### Dos nuevos guardacostas

Ferrol.—El capitán general ha dado pasaporte y pasaje al teniente de navío señor Azcárate y al alférez Carrera, con objeto de que se hagan cargo de dos nuevos guardacostas adquiridos por el Gobierno, destinados a la vigilancia de la pesca en las rías gallegas.

Los buques quedarán afectos a la Comandancia de Marina de Vigo.

Hoy salieron de ese puerto las nuevas tripulaciones.

La Prensa norteamericana y la Conferencia de Londres. Nueva York.—La prensa comenta la Conferencia de Londres con una mezcla de optimismo, pesimismo e incertidumbre.

El «Evening Post» acusa a los pañeros de dictar condiciones demasiado duras y de pedir erróneamente a Francia que abandone el derecho de sanciones individuales en el Ruhr, que es la mejor de las seguridades.

El «Evening World» cree que después de seis años de consecutivos fracasos por parte de los políticos, ha llegado la hora de que los financieros dicten la paz. Agrega que los norteamericanos, cansados ya de la política francesa, insisten en la evaluación del Ruhr como prerequisite para la paz.

El «Journal of Commerce» deplo- ra la posición de los Estados Unidos en los asuntos internacionales. Dice que nada se conseguirá mientras los Estados Unidos no se decidan a tomar parte activa y decidida en los problemas internacionales.

El «Morning World» acusa a Francia de ser la causante de todos males de Europa. Dice que todos los problemas giran alrededor del mismo asunto: de los medios por los cuales Francia y Alemania puedan vivir como buenas vecinas durante diez años.

El «Herald Tribune» alaba a Hughes por el carácter extraordinario que ha dado a los representantes de los Estados Unidos, diciendo que Norte América debe permanecer libre de las cuestiones políticas.

Inundaciones en la India. Simla.—Las lluvias persistentes de la última semana han causado grandes inundaciones en Travancore y Cochi, causando considerables pérdidas a las líneas férreas, edificios y cosechas.

En el área de Coimbatore ha perecido 110 personas.

Comunicación aérea nocturna. Londres.—El Ministerio del Aire ha hecho experimentos para un nuevo sistema de iluminación aérea, cuya intensidad permitirá inaugurar a fines del próximo mes un servicio nocturno entre París y Londres.

El faro aéreo de Groyden podrá ser visto a una distancia de ochenta kilómetros.

Las representaciones wagnerianas de Bayreuth. Berlín.—Por primera vez después de la guerra se han reanudado en Bayreuth las tradicionales representaciones wagnerianas.

La inauguración de la temporada ha constituido un gran acontecimiento artístico.

La animación es grande en la ciudad.

La travesía del canal de la Mancha a nado. Calais.—La señorita Sion, que intentaba la travesía del canal de la Mancha a nado, ha abandonado su tentativa, a causa de verse arrastrada por las corrientes y del intenso frío que sentía, cuando se hallaba a siete millas de la costa inglesa.

La probable delegación alemana en Londres. Berlín.—Si se recibe invitación oficial, la delegación alemana saldrá el próximo sábado al mediodía.

La composición definitiva de la delegación será decidida en el Consejo de ministros.

Pero según parece, irán a Londres: Marx, Stressemann, Luthé, von Schubert y el doctor Ritter, subsecretario de Estado.

El comunismo en los Balcanes. Sofía.—En vista de los últimos atentados terroristas, el Gobierno búlgaro ha enviado una nota a los de Rumanía, Yugoslavia, Alemania y Turquía pidiéndoles su colaboración y apoyo para contener la ola comunista que amenaza anegar los Balcanes.

Violación de un secreto de Estado. Berlín.—El periódico comunista «La Bandera Roja» publica el estatuto de la Sociedad de los ferrocarriles de la república, según lo exigido por el plan Dawes. Esta publicación constituye una violación de un secreto de Estado, por lo que se inició un proceso contra las personas que resulten culpables de la misma.

El Arzobispo de Breslau y la República alemana. Berlín.—El Arzobispo de Breslau publica una Carta Pastoral, en la que recomienda al Clero de su diócesis que celebre con solemnes fiestas el cuarto centenario de la promulgación de la Constitución política de la república. Estas fiestas demostrarán el amor del pueblo por la legalidad vigente, y recordarán a los hombres que piensen en cambiar el actuar régimen, cuáles son sus deberes con respecto a la autoridad constituida.

El embajador de Portugal cerca de la Santa Sede. Roma.—El señor de Castro, nuevo ministro de Portugal cerca de la Santa Sede, ha presentado sus credenciales.

Un trasatlántico alemán. Hamburgo.—Ha sido ya incorporado a la flota Norddeutscher el trasatlántico «Columbus».

Con las últimas adquisiciones, la flota de dicha Compañía cuenta ahora con 35 naves, con 301.227 toneladas.

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándole e indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúe, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

Los hechos asertos, y es el Ku-Klux-Klan bandadaje, no una consecuencia de cadenas, y de largas cadenas de los petrosos.

El escepticismo de aquellos que lograron limar cadenas de hierro, y cadenas blancas de la religión, y cadenas de los brazos se quejaban de que gan el cuerpo es posible el verdadera fel.

De ahí esa contra los he- za y contra la ta posición. P- atan los cuer- escurrirose con audacia; pero que ligan la v- den quebrarse que somos r- nuestra mism- pone, y lejos sirven, en la ocasiones, de «Benditas cadenas de la historia, q- un mismo cu- gloriosas y ex- mando el San- «Benditos glo- gloriosa histo-

«Benditos gloriosa histo-